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В бутике немецкой одежды класса «люкс» Van Laack 
действует новая уникальная услуга. 

Наши персональные fashion-ассистенты 
проконсультируют, снимут мерки для создания 

Вашего идеального силуэта, а также подберут Вам 
модный образ. При этом Вам даже не нужно выходить 

из дома или офиса.

Услуга действует для жителей Пятигорска и КМВ. 
Всю информацию Вы можете получить по телефону или в бутике Van Laack. 

Позвонить и записаться можно уже сегодня.

ре
кл

ам
а

ам



[3]

  июнь-июль 2016  www.stav-pro.ru

г. Пятигорск, ул. Мира, 3, ТЦ  «Универмаг»,

тел.: +7 (8793) 392-392
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ВЕРШИНА PLAZA
200+ м и р о в ы х  б р е н д о в

10  к а ф е  и  р е с т о ра н о в

4  г и п е р м а р к е та

6  к и н о з а л о в

Б О Л Ь Ш О Й  д е т с к и й
ра з в л е к ат е л ь н ы й  ц е н т р

sale
3030%

Акция действует с 1 июня по 31 августа 2016 годаАкция действует с 1 июня по 31 августа 2016 года

5050%

П я т и г о р с к ,  у л .  Е с с е н т у к с к а я ,  3 1 аП я т и г о р с к ,  у л .  Е с с е н т у к с к а я ,  3 1 а
t r c v e r s h i n a . r ut r c v e r s h i n a . r u
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телефон для вкусных заказов: +7 928 009 60 90
работаем только на натуральных продуктах! 

без порошков, без растительных жиров и без химии

СДЕЛАЙТЕ ПРАЗДНИК 
ЯРКИМ И ВКУСНЫМ!
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ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «РЕНЕССАНС» 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О ДОПУСКЕ К ОПРЕДЕЛЕННОМУ ВИДУ ИЛИ ВИДАМ 
РАБОТ, КОТОРЫЕ ОКАЗЫВАЮТ ВЛИЯНИЕ НА БЕЗОПАСНОСТЬ ОБЪЕК-
ТОВ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА № 0338.01-2012-2626801716-С-
108. ВЫДАНО МЕЖДУНАРОДНОЙ САМОРЕГУЛИРУЕМОЙ ОРГАНИЗАЦИ-
ЕЙ НЕКОММЕРЧЕСКИМ ПАРТНЕРСТВОМ СОДЕЙСТВИИ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
И РЕКОНСТРУКЦИИ «СПЕЦСТРОЙРЕКОНСТРУКЦИЯ». 
ДАТА ВЫДАЧИ: 20.12.2012 ГОДА, БЕССРОЧНО. 
С ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИЕЙ МОЖНО ОЗНАКОМИТЬСЯ ЗДЕСЬ: 
HTTP://WWW.RENESSANS-KMV.RU/

МНОГОКВАРТИРНАЯ ЖИЛАЯ ЗАСТРОЙКА

С ОФИСНЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В РАЙОНЕ 

УЛ. НИКОЛЬСКАЯ, Г. ЕССЕНТУКИ

СРОКИ ВВОДА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ: 
I ОЧЕРЕДЬ СДАНА

II ОЧЕРЕДЬ ( 135 КВАРТИР ) – I КВ. 2017
III ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – II КВ. 2018
IV ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – III КВ. 2019

1 КОМНАТНЫЕ – 36,0 М2; 43,4 М2; 45,2 М2 
2 КОМНАТНЫЕ  – 62,3 М2; 64,3 М2 
3 КОМНАТНЫЕ – 90,1 М2

г. Ессентуки, ул. Пятигорская, 124а 

renessans26 rambler.ru 
тел. отдела продаж: 

8 (8793) 42-61-42, 8 (928) 304-92-89
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Олег        
Куренной       

директор по развитию ООО «Весна»,
г. Ессентуки

– Говорят, что лучше сделать и жалеть, чем не 
сделать и жалеть. А как Вы делаете свой выбор?

– Каждый из нас всегда стоит перед выбором. Мы 
боимся, надеемся, мечтаем, сомневаемся… Так уж 
мы устроены. Лично я, сторонник того, что никогда 

ни о чем жалеть не нужно! Это подтверждают 
слова Уинстона Черчилля: «Жизнь – это движение 

от одной неудачи к другой с нарастающим 
энтузиазмом».

ВОПРОС НОМЕРА

Сандра
Григориадис        

руководитель студии красоты «Эстет-бар»,
г. Ессентуки

– Говорят, что лучше сделать и жалеть, чем не 
сделать и жалеть. А как Вы делаете свой выбор? 

– Смысл этой фразы заключается не в том, 
чтобы о чем-то жалеть.  Просто шансов на успех 

всегда больше, когда действуешь. Движение 
вперед – положительный результат,  ну а если 

отрицательный – то это тоже опыт. И,  по-моему, 
такой опыт даже лучше, чем положительный. А тот, 

кто ничего не делает, тот практически всегда 
неудачник, которому остается только жалеть о 

несделанном и упущенном. Лучше уж знать, 
что ты сделал все, что мог, чем убиваться из-

за упущенных возможностей и времени.

Максим 
Ивченко 

директор магазина Van Cliff, г. Ставрополь

– Говорят, что лучше сделать и жалеть, чем не 
сделать и жалеть. А как Вы делаете свой выбор? 

– Наверное, я его делаю именно по этому принципу. Ведь 
никогда не узнаешь, правильный ли ты сделал выбор, 

пока не решишься его осуществить и не почувствуешь его 
последствий. И если в один прекрасный момент ты все же 
поймешь, что принятое тобой решение было неверным, 
ты, по крайней мере, будешь честен с самим собой в том 
плане, что сделал все, что мог, для осуществления своей 

мечты. Ведь ничто так не портит нам жизнь, как наши 
нереализованные возможности. Как говорят, для того чтобы 
выиграть в лотерею, надо хотя бы купить лотерейный билет.

Наталья 
Блохина 

арт-директор декораторского бюро de Blo Vory,
г. Ставрополь

– Говорят, что лучше сделать и жалеть, чем не 
сделать и жалеть. А как Вы делаете свой выбор?

– На самом деле, выбор сделать очень легко, если 
прислушаться к своему сердцу и довериться интуиции. 

Жизнь многообразна, она предлагает нам много готовых 
и проверенных решений, но лучше сделать и никогда ни о 

чем не сожалеть.
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ПРЕСТОПРЕСТО
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20162016

ПРАЗДНИК ОГНЕЙ В САНТЬЯГО-ДЕ-КУБА
Где: САНТЬЯГО-ДЕ-КУБА, КУБА.
Когда: С 3 ПО 9 ИЮЛЯ
Главный карнавал Кубы превращает «Первый город револю-
ции» в огромную сцену, где солнечные карибские ритмы и 
страстные танцы взрываются фейерверком ослепительных 
красок. Фиеста-дель-Фуего («Фестиваль огней») по праву 
считается одним из самых колоритных событий в культур-
ном календаре Кубы. Этот праздник проводится в Сантьяго-
де-Куба с 1981 года под эгидой кубинского Министерства 
культуры и Культурного центра «Карибский дом» (Casa 
del Caribe). Он является крупнейшим международным 
форумом, посвященным фольклорному, религиозному, 
художественному наследию Кубы и других стран Карибского 
бассейна. Помимо творческих коллективов со всех концов 
Острова свободы, в широкомасштабном событии участвуют 
приглашенные артисты и художники из 18 стран мира. 

«ДО ВСТРЕЧИ С ТОБОЙ» 
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 07 ИЮЛЯ
Лу Кларк знает, сколько шагов от автобусной остановки до 
ее дома. Она знает, что ей очень нравится работа в кафе и 
что, скорее всего, она не любит своего бойфренда Патрика. 
Но Лу не знает, что вот-вот потеряет свою работу и что в 
ближайшем будущем ей понадобятся все силы, чтобы пре-
одолеть свалившиеся на нее проблемы. Уилл Трейнор знает, 
что сбивший его мотоциклист отнял у него желание жить. 
И он точно знает, что надо сделать, чтобы положить конец 
всему этому. Но он не знает, что Лу скоро ворвется в его мир 
буйством красок. И они оба не знают, что навсегда изменят 
жизнь друг друга.

ФЕСТИВАЛЬ СЕН-ФЕРМИН 
Где: ПАМПЛОНА, ИСПАНИЯ
Когда: С 6 ПО 14 ИЮЛЯ 
Этот фестиваль проводят уже восемь столетий, но именно в 
прошлом веке он стал популярен на весь мир, на него съез-
жаются гости из разных стран. С 6 по 14 июля в Памплоне 
(Pamplona) проходят праздничные мероприятия, посвящен-
ные Святому Фермину (Fiesta of San Fermin), епископу, жив-
шему в 13 веке и спасшему некогда Памплону от эпидемии 
чумы. Являясь поначалу чисто религиозным, со временем 
праздник превратился в красочное народное гуляние. Горожа-
не, одетые в баскскую национальную одежду – белые брюки 
и рубахи, подпоясанные красными шарфами, в красных 
беретах и с красными платками на шее – с утра заполняют 
площадь перед муниципалитетом. В полдень 6 июля, когда 
раздается выстрел сигнальной ракеты с балкона мэрии, начи-
нается пышное празднование. «Слава Святому Фермину!», – 
провозглашает советник на испанском и баскском языках, 
открывая торжества. Самым впечатляющим зрелищем 
этого праздника является забег быков Энсьерро (от слова 
«запертый») – так называются массовые забеги с быками, 
проходящие каждый день на улицах Памплоны во время 
Сен-Фермина. Каждый день в 6.30 утра горожане просыпа-
ются под музыку оркестров. А ровно в восемь доставленные 
накануне в город быки выпускаются из загона, устроенного в 
одном из районов города.

«В ПОИСКАХ ДОРИ»
Где: В КИНОТЕАТРАХ 
СТРАНЫ
Когда: С 16 ИЮНЯ
Много историй и приклю-
чений таит в своих глубинах 
мировой океан. 
Творческий коллек-
тив анимационной 
ленты «В поисках 
Немо» знает много 
таких историй. Для 
нас и наших детей они 
приготовили продолжение популярного мультфильма. 
Кто не слышал о невероятных приключениях самого 
Немо, тот может посмотреть первый фильм. В продол-
жении повествуется о судьбе сына. Он так же непоседлив 
и любопытен, как и его отец. Шустрый малек вместе с 
друзьями изучает окружающий подводный мир и попадает 
в историю с приключениями.

«ЗАВТРАК У ПАПЫ»
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Когда: С 23 ИЮНЯ
У молодого, привлекательного и самовлюбленного Саши 
Титова в жизни, на первый взгляд, все сложилось как нель-
зя лучше: он успешный креативный директор рекламного 
агентства и полностью удовлетворен ни к чему не обязыва-
ющими отношениями с коллегой Оксаной Тарелкиной. Но 
однажды утром на пороге своего пентхауса Саша встречает 
милую десятилетнюю девчушку Алю, которая представля-
ется его дочкой. Ворвавшись в жизнь Саши, смышленая 
и любознательная Аля серьезно намерена надолго в ней 
обосноваться. Но готов ли Саша принять все сюрпризы, 
приготовленные судьбой, и в корне изменить привычную 
холостяцкую жизнь?

ДОРИ»
ТРАХ 

НЯ
приклю-

их глубинах 

ек-
ой 
х 
го 
ля 
й они 
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ПЕРВЫЙ ДИСНЕЙЛЕНД
Когда: 17 ИЮЛЯ,1955 ГОД
Где: ЛОС-
АНДЖЕЛЕС, США
В этот день 

выдающийся 

американский 

мультипликатор 

Уолт Дисней 

провел пышную 

церемонию 

открытия Дис-

нейленда – гран-

диозного раз-

влекательного 

парка для детей и их 

родителей. Идея его 

создания возникла, 

когда Дисней гулял 

с дочерьми в парке. 

Пока дети катались 

на каруселях, отец 

терпеливо сидел на 

лавочке и ждал, когда 

дочки нагуляются. 

Во время этих прогулок 

он и пришел к выводу, 

что Америке очень не 

хватает места, где было 

бы интересно проводить 

время и взрослым, и де-

тям. Тогда Дисней решил 

создать такое место сам. 

На строительство перво-

го Диснейленда ушло 

17 миллионов долларов. 

Однако в скором времени все вложения окупились в 

десятикратном размере. Только за первые 25 лет парк 

посетили более 200 миллионов человек.

ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ ПАРАШЮТА
Когда: 3 ИЮНЯ, 1785 Г. 
Где: ЛОНДОН, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ

В этот день Франсуа 

Бланшар продемон-

стрировал скон-

струированный им 

парашют. С таким 

парашютом и море 

по колено! Он имел 

конусообразную 

форму, был сшит из 

полотна и для умень-

шения воздухопро-

ницаемости оклеен 

изнутри бумагой. Несколько десятков тонких строп 

сходились к сидению, сплетенному из ивовых прутьев. 

Сам Бланшар опробовать свое изобретение не решился 

и с высоты 300 м скинул на парашюте собаку. Животное 

приземлилось благополучно. Спустя год в Гамбурге 

Бланшар провел следующий эксперимент. На этот раз 

с неба на землю спустился баран. Первым смельчаком, 

который с парашютом прыгнул с воздушного шара, стал 

французский аэронавт Андре-Жак Гарнерен. Случилось 

это 22 октября 1797 года. Его прыжок с высоты 400 

метров над парижским парком Монсо стал первым в Ев-

ропе. Сегодня область применения парашютных систем 

очень широка.

С ЮБИЛЕЕМ, «СОЮЗМУЛЬТФИЛЬМ»!
Когда: 10 ИЮНЯ, 1936 Г.
Где: МОСКВА, СССР 
80 лет назад в этот день, была создана крупнейшая сту-

дия мультипликационных фильмов «Союзмультфильм», 

которая включила в себя различные мультипликаци-

онные мастерские на базе мультстудии ГУКФ. Тогда 

она называлась «Союздетмультфильм», а в августе 

1937 года ее переименовали в «Союзмультфильм». 

Первый мультик, вышедший на киностудии, назывался 

«В Африке жарко» (1936) и был черно-белым. Через год 

появились и цветные мультфильмы. В 1947 году был 

выпущен первый полнометражный рисованный фильм 

«Конек-Горбунок». В 1953 году было организовано 

Объединение кукольных фильмов. Первым его успехом 

стал мультик «Карандаш и Клякса – веселые охотники». 

В 1960-1970-х годах выходит созвездие фильмов-сериа-

лов с постоянными персонажами: «Маугли», «Малыш и 

Карлсон», «Умка», «Ну, погоди!», «Бременские музыкан-

ты», «Винни Пух», «Крокодил Гена» и другие. 

ТАУЭРСКИЙ МОСТ
Когда: 30 ИЮНЯ, 1894 Г
Где: ЛОНДОН, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ
В этот день был открыт самый знаменитый лондонский 

мост – «Тауэр бридж». Во второй половине 19 века из-за 

возросшего автомобильного и пешеходного движения 

в районе порта в Ист-Энд британской столицы встал 

вопрос о строительстве новой переправы восточнее 

«Лондонского моста». В 1876 году был создан комитет 

для решения этой проблемы, который организовал 

конкурс на лучший проект будущей переправы. В 1884 

году был объявлен победитель и принято решение о 

строительстве моста, предложенного инженером Гора-

сом Джонсом. На строительство было затрачено свыше 

одного миллиона фунтов. 30 июня 1894 года мост был 

торжественно открыт Принцем Уэльским Эдуардом и 

его супругой принцессой Александрой. «Тауэр бридж» 

(англ. Tower Bridge), или Тауэрский мост, выполняет 

важную функцию: в нормальном режиме по нему едет 

нескончаемый поток машин. В определенные часы мост 

раздвигается, чтобы пропустить крупное судно. «Тауэр 

бридж» уже более ста лет является визитной карточкой 

британской столицы. Англичане ласково называют его 

«стальным скелетом в каменной рубахе». 
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Каждую минуту мы делаем выбор. 
Маловажный – приготовить яичницу 
или обойтись чашкой кофе, переключить 
телевизор с одного надоевшего канала 
на такой же надоевший другой... Или 
судьбоносный – поменять Ставрополь на 
другой город, где легче найти службу, где 
оклады близки к средним по стране, а не на 
треть меньше… 
Самое интересное, что никто заранее 
не знает, какое из решений на самом 
деле определит дальнейшую судьбу. Тут 
территория Воланда. Он, помнится, любил 
спрашивать, сам ли человек распоряжается 
своей жизнью, и упоминал о кирпиче на 
голову, который просто так не свалится. 
Применительно к нашим рассуждениям: 
полагаешь некое действие мелочью, 
подумаешь, ткнул пальцем не в ту кнопку 
на пульте. И пропустил объявление  о 
приеме на работу твоей мечты. Или 11 
сентября решил прогулять день и не поехал 
в одну из башен-близнецов…
Не потому ли все религиозные и 
философские системы такое значение 
придают свободе воли. Ведь можно 
сказать, что вся биография – это история 
выборов, которые делал человек. 
Любой, если его лишить возможности 
действовать, как левая пятка пожелает, 

почувствует себя обиженным.
Но непобедим разум тех, кто устраивает 
общественное бытие. Зачем запрещать, 
когда можно выстроить симулякр, создать 
иллюзию выбора? На пульте 60 кнопок, 
каждой соответствует канал, жми – не хочу. 
А на всех программах показывают одно и 
то же.
В последнее время я все чаще стал 
встречаться с «нехотяями». Такой 
индивидуум не работает, единственное, 
что связывает его с социумом, – счета 
за коммунальные услуги. Ибо, как 
сказал великий Маркс, нельзя жить в 
обществе и не платить за ЖКХ.  Андрей 
Вознесенский, когда он был еще молодым, 
написал: «Мы в горы уходим и в бороды». 
Через несколько лет стали уходить в 
дворники и в истопники. Эту тропу 
эскапизма перекрыли. Сегодня чтобы 
устроиться дворником, не говоря уж о 
сладкой должности оператора котельной, 
нужна протекция. Отчаявшись стать 
полезным путем выполнения некоторых 
нужных функций за ограниченные 
финансовые блага, человек рвет связи 
с некорректно устроенным миром. 
Когда ему ограничивают пространство 
выборов внутри некоего сообщества, он 
выбирает Большую Свободу за рамками 

негостеприимного коллектива собратьев по 
виду.
Еще в советские времена меня поразил 
афоризм Ясперса, промелькнувший в 
лекции Мераба Мамардашвили: «Некое 
социальное устройство существует только 
до тех пор, пока хотя бы кто-то считает, 
что оно нужно». Идея показалась вполне 
бредовой. Вот СССР. Экономика, армия, 
КГБ. Необъятные просторы – шестая 
часть суши, не котик чихнул. И чтобы все 
это зависело только от такой эфемерной 
субстанции, как мысль? Бред!
А потом пришел 1991 год. Никто не захотел 
сделать выбор в пользу насолившего 
всем строя. Даже те, кто кормился от 
щедрот Советской власти. И Союз 
нерушимый рухнул сам. Прослеживаете 
закономерность? Появляются 
индивидуумы, чье поле выборов иное, чем 
общепринятое.  Они – лакмусовая бумажка.  
Они показывают, что есть люди, которым 
бытие поправило сознание, и теперь они 
думают не так, как большинство. Теперь 
главное это понять и не довести дело 
до  того, что большинство начнет думать 
так, как они. Невнятная мысль? А вы 
вдумайтесь.
Потому что…
И в этот миг противно звонит будильник. 

Геннадий Хазанов

Противно звонит будильник. Открываешь глаза и 
задумываешься: а не закрыть ли их снова? И гори она 
ясным огнем, эта работа. Что выговор по сравнению с 
возможностью выспаться!

Выбор, блин – 
это свобода

Киновед, постоянный автор журнала Pro

…Вся биография – это история выборов, 
которые делал человек.
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текст  АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ, фото ДМИТРИЯ СЫСУН и из архива

Юрий Ходжаев: 
«Слышать каждого, 

работать на результат»

 

ПЕРСОНА
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Я р к а я  у с п е ш н а я  к а р ь е р а 
—  э т о  в се гд а  в ы б о р,  в ы б о р 
п р о ф е с с и и ,  п р о е к т о в , 
команды единомышленников. 
Юрий Ходжаев – это человек, 
для которого любая работа – 
еще и возможность выбирать 
с а м ы е  с л о ж н ы е  з а д а ч и  и  с 
блеском их решать.

– Юрий Анатольевич, свой первый 
серьезный выбор Вы сделали, когда 
решили стать экономистом задолго 
до того, как эта специальность стала 
модной. Что Вас привлекло в ней? 
Почему остановились именно на этой 
профессии? 

– Экономика – это уникальный сплав 
математики и логики, то, что мне всег-
да нравилось. Плюс многозадачность 
и возможность применять знания из 
разных областей. С одной стороны, 
экономика – сложная наука, с другой 
– касается жизни каждого и неразрыв-
но связана со всем, что происходит в 
обществе. 
Для меня очевидно, что экономиче-
ские процессы едины с человеческой 
психологией, историей, культурой и 
политикой, руководить ими нельзя 
без знаний законов развития социума. 
Поэтому со временем получил еще и 
образование социолога. Ни разу не по-
жалел о своем выборе. 

– Вы начали свою карьеру на КМВ?

– Как было принято во времена Сою-
за, диплом нужно было подтвердить, 
то есть три года отработать по спе-
циальности. При распределении мне  
предложили несколько вариантов, я 
выбрал Ессентуки. Трудовую деятель-
ность начал в  «Курортпромторге».
Это был 1984 год, я пришел в магазин 
номер 20, он назывался «1000 мело-
чей», а через некоторое время  я его 
возглавил.
Конечно, было не просто, в 22 года ру-
ководить коллективом зрелых, опыт-
ных людей, отвечать за большие мате-
риальные средства. Но было большое 
желание доказать, прежде всего себе 
самому, что я смогу, что я настоящий 
профессионал.
Работа там стала настоящим боевым 
крещением.  Наш магазин стал одним 
из лучших. А я по сей день считаю, что 
если стоит выбор, то выбирать нужно 
самую сложную и интересную задачу.

– Уже к 28 годам Вы занимали по тем 
временам очень высокую должность 
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в «Курортпромторге», в Вашем под-
чинении было более 200 человек. И 
вдруг уходите в новую, казалось бы, 
далекую от торговли отрасль.

– В то время при министерстве Рос-
сийской Федерации по налогам и 
сборам было создано федеральное 

государственное учреждение, при-
званное разъяснять изменения в на-
логовом законодательстве. Сложное 
само по себе, оно тогда еще и часто 
менялось. Мне предложили возгла-
вить региональное отделение, и я со-
гласился. Мы старались сделать поли-
тику сборов прозрачной: приглашали 
федеральных и краевых финансистов, 
опытных законотворцев, которые и 
разъясняли людям, что такое налоги, 
как их платить, чтобы не переплачи-
вать и не накапливать задолженно-
сти. Эти «ликбезы» собирали каждый 
раз огромное количество людей. Нам 
важно было не только повысить соби-
раемость налогов, что мы и сделали, 
но и помочь людям понять важность 
функционирования системы налогоо-
бложения. Только обладая актуальной 

информацией, разбираясь в ней мож-
но чувствовать себя уверенным.

– Расскажите о таком довольно боль-
шом и плодотворном периоде Вашей 
карьеры, как работа в администрации 
Пятигорска.

– Действительно, больше пяти лет я 
возглавлял экономический блок ад-
министрации Пятигорска.  В числе 
важнейших проектов, которые удалось 
реализовать за это время, – формиро-
вание стратегии социально-экономи-
ческого развития города до 2020 года. 
Работа была проведена уникальная по 
своим объемам и принципиально но-
вым подходам. 
Мы поставили перед собой задачу ус-
лышать мнение жителей, понять какой 

Современный город не может раз-
виваться только за счет своего 
внутреннего ресурса. Грамотная 
инвестиционная политика – крите-
рий профессионализма муници-

пальной власти.

ПРО РАЗВИТИЕ
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они видят жизнь, какое будущее хотят 
для своего города. Мнения экспертов 
и результаты многочисленных фокус-
групп определили ключевые направ-
ления развития, но нужно было еще 
проработать экономику городского хо-
зяйства. Ведь одно дело говорить, что 
хотим жить в городе-курорте, другое 
– просчитать реальные перспективы. 
Еще одним смелым проектом стал 
первый в регионе инвестиционный па-
спорт Пятигорска.
Чтобы город был востребован, и в его 
развитие охотно вкладывали средства, 
важно выгодно представлять его воз-
можности и перспективы. Для этого 
мы и подготовили инвестиционный 
паспорт в соответствии со стратегией 
развития столицы СКФО. Это пред-
ставительский документ, включаю-
щий конкретные планы объектов, в 
которых заинтересован город, харак-
теристики основных инвестиционных 
площадок. Провели большую анали-
тическую работу, изучили успешный 
опыт, в том числе и международный. 
В итоге получили достойный совре-
менный инструмент взаимодействия с 
потенциальными инвесторами и про-
демонстрировали готовность власти к 
сотрудничеству.
При этом город предъявляет и свои 
требования к инвестору: социальные 
нагрузки, уважение к курортной спец-
ифике региона. 

– И все-таки от городской власти в 
первую очередь ждут социальных 
проектов, заботы о людях…

– Важно понимать, что в современ-
ном мире у любой социальной за-
дачи должен быть экономический 
механизм решения. Только в этом 
случае люди, нуждающиеся в помо-
щи, будут действительно защищены. 
Яркий пример успешных социальных 
проектов – созданные нами в Пяти-
горске социальная и курортная карты 
для малоимущих и нуждающихся в 
материальной поддержке горожан. 
Сегодня  тысячи человек получают 
скидку на продукты питания,  ле-
карства, обслуживание в парикма-
херских, прачечных, такси и другие 
услуги. Совместно с социальными 
службами Пятигорска была прове-
дена серьезная работа: от идеи до 
создания карт, переговоров с руко-
водителями продуктовых, аптечных 
сетей, предприятий бытового обслу-
живания, санаториев. Эта программа 
стала образцом для подражания не 
только в Ставропольском крае, но и 
вызвала интерес у наших соседей. 

– Неужели Вам не жалко было остав-
лять все наработки и уходить в крае-
вое правительство, вложив столько 
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сил и получив достойный подражания 
результат?

– Есть вопросы, которые можно решать 
только на краевом уровне. Поэтому 
когда пригласили на должность за-
местителя министра экономического 
развития в краевое правительство, 
конечно, согласился.
В зону моей ответственности входила, 
в первую очередь, экономика Кавмин-
вод, развитие санаторно-курортного 
комплекса. За время работы удалось 
решить важнейшую задачу – включе-
ние Ставрополья в федеральную целе-
вую программу развития внутреннего 
и въездного туризма РФ. Она предпо-
лагает выделение государственного 
финансирования на прокладку ком-
муникаций к новым и реконструируе-
мым объектам туристического класте-
ра.  Это важно для реализации любого 
серьезного проекта. 

– Однако в 2014 году Вы оставили ра-
боту чиновника и возглавили регио-
нальное подразделение Банка «Меж-
дународный Финансовый Клуб». Чем 

человека с Вашим опытом привлека-
ет работа в банке?

– Руководящая позиция в подраз-
делении такой мощной банковской 
структуры – это редкая возможность 
реализовать свой профессиональный 
потенциал, это живая, интересная ра-
бота.
Привлекает масштабность процес-
сов. Для меня важно, что результаты 
видны уже в краткосрочной перспек-
тиве. От момента первого разговора 
с инициатором проекта, к примеру, 
промышленного предприятия или ло-
гистического центра, и до запуска, до 
разрезания красной ленточки, прохо-
дит совсем немного времени. В банке 
сформирована команда профессио-
налов, нацеленных на результат. Мы 
работаем в атмосфере причастности к 
развитию СКФО, формированию новой 
экономической культуры Северного 
Кавказа. 

– В одном из газетных очерков Вас 
описали как «человека с четкой об-
щественной позицией». Какая она?

– Я считаю, что по-настоящему успеш-
ный человек просто обязан участво-
вать в общественной жизни. Сейчас 
я работаю в Общественном совете, 
вижу, какую важную роль в жизни 
города играют институты граждан-
ского общества. В состав Совета на-
шего города входят уважаемые люди: 
представители образования, врачи, 
бизнесмены, духовенство, почетные 
граждане Ессентуков, работники сана-
торно-курортного комплекса, строите-

Мне повезло заниматься в жизни 
тем,  что нравится:  экономикой, 
инвестиров анием ,  с  радостью 
видеть плоды своей работы. И для 
меня вполне естественно желание 
поделиться своим опытом, знани-
ями для решения общегородских 
задач.  Моя позиция –  услышать 
людей и помочь им, обязательно 

добиться результата.

ПРО ПОЗИЦИЮ
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ли, – люди, которые искренне радеют за город. 
По итогам заседаний появляются новые пер-
спективные идеи развития города, предложе-
ния. Члены общественного совета не только вы-
двигают идеи, но и разделяют ответственность 
за результаты принятых решений. 

– Расскажите о своей семье.

– Моя жена много лет работала в медицине, сей-
час руководит собственным небольшим пред-
приятием. Мы встретились в Ессентуках, здесь 
же поженились и обвенчались в храме  Свя-
тителя Николая Чудотворца, что на Ленинской 
площади. В ближайшие дни будем отмечать уже 
тридцатилетие нашего брака. У нас взрослые 
сын и дочь.

– Какими Вы хотели бы видеть своих детей?

– Умными, настоящими профессионалами свое-
го дела, умеющими добиваться всего самостоя-
тельно и честно. Конечно, хочу, чтобы мои дети 
были успешными, состоялись на любом попри-
ще, какое бы ни избрали. Ну и конечно, я ис-
кренне желаю своим детям обрести настоящее 
семейное счастье, почувствовать какую силу 
дает человеку крепкая семья, близкие, довери-
тельные отношения.

– Какие профессии выбрали Ваши дети? 

– Мой сын получил два образования: окончил 
ПГЛУ и факультет международных экономиче-
ских отношений МГИМО. Он работает ведущим 
экономистом в одной из компаний региона. Дочь 
учится в аспирантуре и преподает в Пятигорском 
государственном университете.

– Фамилия Ходжаевых значимая для Кавмин-
вод. Эммануил Ходжаев – один из известней-
ших архитекторов. Он построил сотни зданий, 
которые сегодня составляют историко-культур-
ное наследие региона.

– Да.  Фамилия Ходжаевых дала немало извест-
ных имен. Я горжусь, что люди, внесшие вклад 
в развитие архитектуры, культуры и политики 
Кавминвод, были моими предками, здесь пи-
шется история мой семьи. Я не представляю сво-
ей жизни где-то, кроме нашего региона, и готов 
работать на благо родной земли.  

ПРО РОДИТЕЛЕЙ

В нашей  семье все всегда много и с удо-
вольствием работали.  К  труду относи-
лись с уважением. А еще большая друж-
ная семья дает уверенность в себе. На-
верное, поэтому я всегда стараюсь ста-
вить перед собой высокие цели и ста-
раться их добиваться.  И при этом быть 
максимально  честным перед  собой  и 
людьми.  Для меня с  детства  и  по  сей 
день очень важно не подвести семью, 

быть достойным своей фамилии.

 

ПЕРСОНА
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деловое предложение

ПАНОРАМА

15 лет на 
отечественном рынке!

В этом году агрокомплекс «Весна» отпраздновал свое 15-летие. 
На протяжении всего периода компания трудится на благо своих 
соотечественников и поставляет на рынок экологически чистый 
продукт. «Весна» вот уже несколько лет занимает лидирующие 
позиции среди своих конкурентов как в Ставропольском крае, так 
и во многих других регионах России.
Сегодня агрокомплекс готов открыть двери новым сотрудникам 
и дает возможность каждому стать частью большой дружной ко-
манды. Вы сможете познать процессы высокотехнологичного про-
изводства овощей и попробовать свои силы в деле. Мы Вас ждем! 
Ессентуки, ул. Тепличная, 14. Тел. +7 (938) 316-56-40.
E-mail: ok@svegetta.ru, www.svegetta.ru.

Мир без границ с Magnet.ed 
Развивающий центр Magnet.ed распахнул свои двери для взрослых и де-
тей. Здесь можно выбрать программу изучения английского, немецкого, 
французского, итальянского, испанского, арабского и китайского языка с 
любого уровня: от начинающего до продвинутого. С начала лета в центре 
действует программа Summer club, в рамках которой иностранный язык 
осваивается в процессе творчества. Необходимую языковую помощь 
здесь могут получить те, кто не справляется со школьным обучением. 
В новом 2016-2017 учебном году Magnet.ed предоставляет 25 % 
скидки* на обучение по программе STARTERS YLE для детей 7-8 лет. 

Пятигорск, ул. Адмиральского, 49.
тел.: 8 (928) 300-53-84, 8 (929) 856-57-57.
E-mail: magnet_ed@mail.ru
*Подробности акции по тел.: 8 (928) 300-53-84, 8 (929) 856-57-57.

Совершенно новый 
Jaguar F-PACE

Продажи  Jaguar F-PACE, одной из самых ожидаемых премьер этого года, 
стартуют в России 20 июня 2016 года. Однако еще до появления в дилерских 
центрах совершенно новый спортивный SUV успел установить рекорд: на те-
кущий момент на Jaguar F-PACE собрано заказов до ноября 2016 года. Уже 815 
договоров на данный автомобиль заключено у официальных дилеров ком-
пании. Преимущества автомобиля для российских покупателей включают 
также возможность приобрести эксклюзивный сервисный пакет при покупке 
F-PACE, который позволяет обращаться на периодическое обслуживание в 
соответствии с установленным межсервисным интервалом к любому офи-
циальному дилеру Jaguar Land Rover в течение 5 лет или до достижения про-
бега в 120 000 км (в зависимости от того, что наступит раньше).
Ждем Вас по адресу: Ставрополь, ул. Октябрьская, 204. 
Тел. (8652) 506-506.

Сильный, как медведь 
Новый внедорожник ŠKODA получил имя Kodiaq. Выпуск серийной версии 
внедорожника во втором полугодии 2016 года знаменует собой начало 
новой кампании ŠKODA по расширению в сегменте SUV. Впечатляющие 
размеры, сила и господство на безбрежных просторах – медведь-кадьяк 
и ŠKODA Kodiaq имеют много общего. Новый SUV длиной 4,7 м пред-
лагает достаточно пространства для комфортного размещения водите-
ля и шести пассажиров. Мощный внедорожник идеально управляется 
как на трассе, так и вдали от проторенных путей. Скрытая сила хищника 
проявляется и в экстерьере ŠKODA Kodiaq – четкие и рельефные линии 
воплощают динамику, надежность и безопасность. ŠKODA Kodiaq будет 
представлен публике во втором полугодии 2016 года, а старт продаж в 
Европе намечен на начало 2017 года.

Мы ждем Вас по адресу: Ставрополь, ул. Октябрьская, 204.
Тел. (8652) 50-00-26.
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Банк ВТБ (ПАО) 

Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в г. Ставрополе
www.vtb.ru

Ре
кл

ам
а

Общие ценности.
Общее будущее

8 ( 8652) 26–17–54

Генеральный партнер 
Московского театра
«Мастерская Петра Фоменко»
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– Герман Сергеевич, три года 

Вы возглавляете ессентук-

ский Общественный совет 

при Отделе МВД России. Ка-

кие функции он выполняет?

– Он выполняет, на мой 

взгляд, очень важные функ-

ции, обеспечивающие уста-

новление информационной 

и социальной взаимосвязи 

полиции и граждан. Откры-

тость и публичность являются 

сегодня важнейшими состав-

ляющими при формировании 

общественного мнения о 

деятельности органов право-

порядка. Такой подход уже 

дает положительные резуль-

таты, появилась возможность 

объективно оценивать работу 

сотрудников внутренних дел, 

вести конструктивный диалог 

между полицией и обще-

ством. Важно и то, что сте-

пень доверия к нам возросла.

– Что удалось сделать за 

это время?

– Общественники активно 

контактируют практически 

со всеми подразделениями 

городского отдела внутренних 

дел, проводят спортивные и 

патриотические мероприятия, 

организуют различные благо-

творительные акции. В зоне 

особого внимания – ветера-

ны МВД, родители, вдовы и 

дети сотрудников, погибших 

при исполнении служебного 

долга. Систематически члены 

общественного совета встре-

чаются с жителями города, 

которые часто обращаются к 

нам за помощью, делятся сво-

ими проблемами в надежде 

на их разрешение. Стараем-

ся сделать все, что в наших 

силах. Сотрудниками полиции 

и Общественным советом 

проводятся информацион-

ные кампании «Осторожно! 

Мошенники!», «Не дай себя 

обмануть!». В мероприятиях 

принимают участие сотруд-

ники уголовного розыска, 

следственного отдела, 

участковые уполномоченные 

полиции, сотрудники ОГИБДД 

и ОРППСП, представители 

общественного совета при 

Отделе МВД России по городу 

Ессентуки, Администрации 

города, средств массовой 

информации, специалисты 

городского Управления пен-

сионного фонда, Управления 

труда и социальной защиты 

населения. Целью кампании 

является привлечение при-

стального внимания обще-

ства к проблеме телефонного 

мошенничества, в том числе 

с использованием услуги 

«Мобильный банк» и банков-

ских карт, и необходимость 

профилактической работы по 

предотвращению подобных 

преступлений, особенно в 

отношении социально неза-

щищенных граждан. Сотруд-

никами полиции изготовлены 

памятки, которые содержат 

описания преступных схем 

мошенников, советы пожилым 

людям, а также необходи-

мые телефоны, по которым 

следует обращаться, чтобы 

уберечь себя от обмана. 

Чтобы предостеречь людей от 

действий аферистов, инфор-

мационные листовки расклеи-

ваются в подъездах и лифтах 

домов. Полицейские проводят 

беседы с работниками бан-

ков, ответственных за выдачу 

денежных средств.

Неоценимую помощь в работе 

нам оказывает начальник От-

дела МВД России по городу 

Ессентуки полковник полиции 

Петр Николаевич Ушкалов: 

практически ни одно заседа-

ние Общественного совета не 

проходит без его участия, в 

его поле зрения – все насущ-

ные вопросы, касающиеся 

обеспечения правопорядка.

– Воспитание подрастающе-

го поколения – также одно 

из приоритетных направ-

лений деятельности Обще-

ственного совета…

– Безусловно! Мы уделяем 

большое внимание детям 

разных возрастных и со-

циальных групп. Проводим 

профилактическую работу с 

детьми, приезжающими на от-

дых в ЛПУ «Санаторий имени 

Анджиевского». Под патро-

нажем городского отдела 

внутренних дел воспитанники 

детского дома № 35 в Ессен-

туках, а сотрудники ессентук-

ского ОГИБДД ОМВД России 

оказывают кураторскую 

поддержку детям-сиротам – 

инспектор по пропаганде Ири-

на Бойко проводит для ребят 

тематические викторины, ор-

ганизовывает разнообразные 

конкурсы. У нас уже стало 

доброй традицией к каждо-

му празднику привозить в 

детский дом подарки. Проще 

говоря, помогаем и словом, 

и делом. Уверен, что по мере 

реализации поставленных за-

дач непременным позитивным 

результатом станет высокий 

уровень доверия граждан. 

А значит мы на правильном 

пути! 

В преддверии Дня медицинского работника мы встретились с директором лечебно-
профилактического учреждения «Санаторий имени Анджиевского» председателем 
ессентукского Общественного совета при Отделе МВД России Германом Шаклейном.

И словом, и делом…И словом, и делом…
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щищенных групп населения. 

За время работы в Думе 

приняты и вступили в силу 26 

федеральных законов, раз-

работанных с ее участием. 

Но прежде всего – это обая-

тельная и открытая женщина, 

интересный со-

беседник, охотно 

поделившийся с 

нашим журналом 

историями о своей 

жизни федераль-

ного депутата и 

впечатлениями о 

тех, кто работает 

в Государственной 

Думе. 

– Ольга Михайлов-

на, Вас, конечно, 

сложно назвать 

простым челове-

ком. Вы – актив-

ная и творческая 

женщина, мама 

студента Михаила 

и радиодиджея и 

хореографа Эло-

ны, теща актера 

Ярослава Жални-

на. Каково Вам 

быть депутатом 

Государственной 

Думы? 

– Для меня это 

очень ответствен-

ная и интересная 

работа. Времени 

и сил ей посвя-

щаешь гораздо больше, чем 

своей семье. Хотя я стара-

юсь все успевать: помогаю 

сыну дома и в учебе, даю 

дочке какие-то жизненные и 

профессиональные советы, 

бываю на премьерах у зятя, 

устраиваю семейные ужины. 

И потом, помимо трудностей 

и жертвования личной жиз-

нью депутатство имеет свои 

Ольга Михайловна – автор и 

соавтор многих законопро-

ектов социальной направ-

ленности, связанных со 

здравоохранением, образо-

ванием, проблемами детей и 

молодежи, а также малоза-

плюсы – я делаю нужное и 

полезное дело и открыла для 

себя огромное количество 

интересных людей. 

– Ну, и, наверное, быть 

федеральным депутатом 

выгодно – можно суще-

ственно поправить свое 

финансовое состояние?

– Так у нас принято думать. 

Если депутат – то богатый 

человек, живет какой-то 

роскошной жизнью сам и 

все его родственники. Но в 

этом плане я как раз обыч-

ный человек – сын ходил в 

простую школу, брат работа-

ет в ростовском аэропорту. 

Когда подаю информацию о 

доходах, то коллеги смеются: 

«Что же за дворец такой у 

тебя в Тамбовской области 

– 16 квадратных метров?». А 

вот есть там у нас такой дом, 

остался от моей бабушки. 

Единственная роскошь, ко-

торую я приобрела за время 

работы депутатом Госдумы, 

– это роскошь человеческого 

общения. С глубокими, яр-

кими, успешными и умными 

людьми. И это для меня – 

огромная ценность!

– Ольга Михайловна, а 

какие люди работают в 

Государственной Думе?

– Я работаю свой первый 

созыв, и когда знакоми-

Ольга Казакова: 
«Мне везет на 
хороших людей»
В гостях у журнала «PRO КМВ» – действующий депутат Государственной 
думы РФ Ольга Казакова. Ольга Михайловна известна жителям 
Ставрополья и Кавказских Минеральных Вод своей активной 
общественной деятельностью с 2000 года. Сначала – как организатор 
крупных культурных и молодежных мероприятий, организатор Северо-
Кавказского образовательного молодежного форума «Машук», 
общественный деятель, а затем – как министр культуры Ставропольского 
края. С мая 2012 года и по сегодняшний день Ольга Казакова – депутат 
Государственной Думы 6-го созыва фракции «Единая Россия».

«Интересные люди делают нашу 
жизнь интереснее».
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разговаривать с ними непри-

ятно, вы и сами знаете эти 

фамилии, они на слуху, но их 

тоже не так много. Но, навер-

но, я счастливый человек, и 

мне везет работать именно с 

хорошими людьми. Так было 

и здесь, в Ставропольском 

крае – у меня много теплых 

воспоминаний о моих колле-

гах, мы продолжаем с ними 

сотрудничать и дружить.

– Вы – частый гость ток-шоу 

Андрея Малахова «Пусть го-

ворят». Как Вы относитесь 

к своей медийности? Вам 

нравится быть на виду? 

– Я не люблю смотреть себя 

по телевизору, видеть где-то 

на плакатах. Не могу к этому 

привыкнуть, хотя понимаю, 

что необходимо, чтобы тебя 

узнавали те, кто не ходит на 

встречи с депутатом. 

Сейчас я – один из обще-

ственных экс-

пертов передачи 

«Пусть говорят». 

Для меня это 

не просто ток-

шоу, это работа с тяжелыми 

историями. В каждой такой 

истории есть давние пробле-

мы, которые требуют соци-

альных, законодательных или 

юридических изменений. И 

ты приходишь к пониманию 

этого через наблюдение 

таких бытовых скандалов... 

То, что видят на экране, – это 

верхушка айсберга. Ведь 

на ток-шоу приходят люди, 

которые иногда уже просто 

не знают, к кому обратиться. 

Они выставляют напоказ 

свое горе, свою какую-то 

глупость и нелепость, но все 

это – в надежде на помощь 

экспертов. Сколько было 

историй, когда обижали 

детей, женщин, когда нужна 

была реальная поддержка – 

отклик, депутатский запрос, 

помощь вещами, устройство 

в реабилитационный центр. 

Была история про женщину, 

которая принимала наркоти-

ки. Мы предложили ей лече-

ние, и я посещала ее после 

передачи, помогала ее детям. 

На ток-шоу видишь одно, 

лась с теми, кто был в Думе 

раньше, для меня это было 

необычно. Многих из них я 

представляла и, возможно, 

судила о них как обыватель, 

но потом лично узнала, 

какие мощные люди трудятся 

там. Режиссер Станислав 

Говорухин, мастер спорта 

Светлана Журова, генерал 

армии Михаил Моисеев и 

множество других. Ученые, 

доктора наук, серьезные про-

фессионалы и заслуженные 

люди, у которых за плеча-

ми настоящие подвиги – и 

социальные, и боевые. Вы 

не представляете, сколько 

интересных людей работает 

в Государственной Думе. 

Конечно, есть и такие, о 

ком сочиняют анекдоты, но 

их единицы. Есть и такие, 

которым за их высказывания 

и их деятельность не хочется 

подавать руки, да и просто 

а в реальной жизни, когда 

разбираешься с обстоятель-

ствами, может открыться со-

всем другое. Порой акценты 

кардинально смещаются, и 

антигерой может сам ока-

заться потерпевшим, и тогда 

помогать надо уже ему. 

– Ольга Михайловна, Вы – 

творческий человек, и даже 

в депутатской работе рядом 

с Вами такие же творческие 

люди. Часто ли Вам прихо-

дится общаться с известны-

ми спортсменами, актера-

ми, звездами шоу-бизнеса? 

– Конечно, по роду своей 

деятельности я посещаю 

много мероприятий, концер-

тов, была на Олимпиаде в 

Сочи, участвую в партийных 

и культурных проектах. При 

поддержке партии «Единая 

Россия» создан Благотвори-

тельный фонд «Достояние», 

который оказывает помощь 

актерам. Я и мои коллеги 

вместе с волонтерами мате-

риально, морально и органи-

зационно помога- 

«Все встречи неслучайны: у каждого 
человека можно чему-то научиться 

или самому научить его».

«101 вопрос взрослому», школа № 1, Пятигорск С Солженицыной  и Говорухиным С Андреем Малаховым

С зятем Ярославом Жалниным и Михаилом Головиным С Б. Киркоровым, Олимпиада в Сочи На концерте с Дианой Гурцкой и Сергеем Мазаевым
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талантливым саксофонистом 

и джазменом Игорем Бутма-

ном. В рамках этого проекта 

в прошлом году вместе с 

Игорем Михайловичем я 

была на джазовом фести-

вале в Сочи, а в этом году 

вместе с Ильей Резником мы 

провели благотворительный 

концерт, С поэтом Андреем 

Дементьевым и сенатором 

Михаилом Афанасовым от-

крывали памятник Федору 

Шаляпину в Кисловодске. Но 

это только малая часть моей 

работы.

– Кто из Ваших «звездных 

коллег» по Госдуме Вам 

особенно запомнился?

– Хорошее сотрудничество 

сложилось с необыкновенно 

добрым, неравнодушным к 

чужим проблемам челове-

ком, в прошлом – успешным 

спортсменом-боксером, а 

сейчас – моим коллегой 

по Государственной Думе 

Николаем Валуевым. Рядом 

с Валуевым все кажутся 

крошками. Его часто называ-

ют «самый добрый великан», 

и знаете, он на самом деле 

необыкновенно добрый и 

приятный в общении чело-

век. Вот его, конечно, сложно 

не запомнить.

Он, кстати, несколько раз 

приезжал к нам на Став-

рополье. Мы вместе с ним 

посещали солдат-срочников 

247-го Гвардейского десант-

но-штурмового полка, были 

у них в новом спортивном 

зале и полковом музее, а 

потом встречались с учени-

ками ставропольского лицея 

№ 5. Все общались с ним 

с большим удовольствием, 

спрашивали о победах, о 

каких-то памятных для них 

спортивных боях, фото-

графировались, для обыч-

ных людей он – настоящий 

герой, легенда. В мае мне 

очень было приятно вручить 

нашему юному спортсмену 

Эдуарду Шмалько боксер-

ские перчатки, подписанные 

Николаем Валуевым. 

– А у Вас есть интересные 

памятные подарки от Ва-

ших коллег?

– Конечно, в первую очередь 

– это книги, подаренные ав-

торами. Их у меня уже целая 

коллекция. Но есть и не-

обычный подарок от нашей 

хоккейной легенды – Вячес-

лава Фетисова. Благодаря 

Фетисову в моей 

доме появился 

веселый жилец 

– Элвис, собака 

породы джек-

рассел. Вячеслав 

сказал: «Оля, эта 

собака создаст 

тебе настроение». 

ем актерам-пенсионерам, 

которые остались одни, без 

семьи. Перед Новым годом 

проводили большую «звезд-

ную» встречу в Централь-

ном доме актера, вручали 

подарки. Среди гостей были 

заслуженный артист РФ 

Василий Лановой, народная 

артистка РСФСР Тамара 

Семина, народный артист РФ 

Иван Бортник, дочь Марга-

риты Тереховой. Эти люди 

сделали неоценимый вклад в 

культуру и искусство России. 

А сейчас они сами – наше 

достояние. 

Другое хорошее, на мой 

взгляд, начинание – проект 

«Культура и время», над 

которым я работаю вместе с 

И действительно, это не-

вероятно энергичный пес, он 

всегда в движении. Он очень 

дисциплинирует моего сына 

Мишу, приучает его к поряд-

ку. Когда я где-то в команди-

ровке, я не боюсь, что Миша 

проспит, потому что ему надо 

вставать гулять с собакой, и 

Элвис его непременно раз-

будит.

– Что Ваши коллеги говорят 

о нас, жителях Ставрополья, 

Кавказских Минеральных 

Вод? Какие мы, на их взгляд?

– Знаете, я всегда говорю о 

себе – я женщина с Кавказа, 

я хочу, чтобы меня так вос-

принимали. Все, кто побывал 

здесь в гостях, хотят вер-

нуться в наш регион. Потому 

что люди, которые здесь 

живут, – открытые, гостепри-

имные, а главное – неравно-

душные ко всему происхо-

дящему. Они по-хорошему 

привечают именитых гостей. 

И жителей Кавказа помнят, 

с нами хотят общаться и воз-

вращаться к нам вновь. 

«Для меня люди как книги – каждый 
и н т е р е с е н .  И  я  о б о ж а ю  и х 
« п р о ч и т ы в а т ь » :  с н а ч а л а 
з н а ко м и ш ь с я  с  ч ел о в е ко м  и 
думаешь: «Я все о нем поняла», но 
п о т о м  у з н а е ш ь  е г о  л у ч ш е , 
«вчитываешься» в «содержание».

С Никасом Сафроновым

С депутатом ГД Маршалом Моисеевым

с Валуевым

С актером Иваном Бортником

С Юрием Маликовым

Элвис – подарок Фетисова

С помощниками-волонтерами во время подготовки к праймериз 
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Компания Uponor ведущий меж-
дународный поставщик решений 
для водоснабжения, отопления и 
микроклимата помещений жилого 
и коммерческого строительства 
в Европе, Северной Америке 
и Азии.

Uponor предлагает эко-эффектив-
ные и соответствующие санитарно-
гигиеническим нормам системы 
водоснабжения, 
отопления, а также системы водя-
ных теплых полов и охлаждения, 
как для новых зданий, так и для 
реконструируемых.

г. Пятигорск, 

Кисловодское шоссе, 35

Региональный представитель 

в ЮФО и СКФО Дмитрий Михно

тел. +7 (918) 888-42-11

www.uponor.ru
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деловое предложение

ПРО ДЕНЬГИ

Деньги могут Деньги могут 
удивлятьудивлять

Развлекается человечество, что уж тут поделаешь… Порой для того, чтобы про-
сто, как говорится, повыпендриваться, а порой и выбора иного не предоставля-

ется – приспосабливается к обстоятельствам. Одно можно сказать точно:  игра – 
занятие, которое не надоедает ему ни за что, никогда и ни в какой сфере его 

деятельности.

текст ЕВГЕНИИ КОРЕПАНОВОЙ

Но вот кто бы мог подумать, что 

всякие «забавности» и «несе-

рьезности» можно обнаружить 

там, где их, по сути, и быть не 

должно – в мире денег? Да-да, 

тех самых, которые счет любят!

«МАЛЫШКА, 
ТЫ ПРЕЛЕСТНА!»
Ну, не дает некоторым покоя 

всемирно известная Книга 

Рекордов! Вот уж Гиннес удру-

жил, так удружил… А иначе как 

объяснить стремление попасть 

туда, которым «болеют» не 

только отдельные личности, 

но и целые государства? Вот и 

Англия, чтобы не отставать от 

тренда рекордсменства, решила 

удивить мир самой малень-

кой монеткой современности. 

Британский монетный двор с 

большой готовностью отчеканил 

ограниченный тираж «малю-

ток» номиналом в пятьдесят 

пенсов, диаметром в восемь 

миллиметров и весом меньше 

грамма. Прямо чешуя какая-то, 

а не монета! Однако стоит одна 

такая «чешуйка» ни много ни 

мало полсотни фунтов стерлин-

гов и изготовлена из чистей-

шего золота. На одной стороне 

монетки-малышки – королева 

Елизавета II, а на другой – боги-

ня Британия в шлеме, позиру-

ющая на фоне земного шара 

и пригревающая в своих ногах 

Царя Зверей. Как они все по-

мещаются на площади в 50 мм2, 

уму не постижимо…

Справедливости ради надо ска-

зать, что этот «микро-пенни» – 

не первая и не самая маленькая 

в мире денежка (3).  «Прима» 

в этом мини-рекорде – непаль-

ская монетка, выпущенная в 

1740-м году. Она весит… Да 

практически не весит! Разве 2 

тысячных грамма – это вес?

ПОЧТИ БЕССОН
«Пятый элемент» – первая 

ассоциация, которая приходит 

на ум при виде сомалийской 

денежной «мелочи». В качестве 

разменной монеты сомалийцы 

используют не железные копей-

ки – кругленькие такие, плоские, 

привычные, – а… геометриче-
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ские фигуры. Даже стереоме-

трические, если быть точными. 

Например, деньги, символом 

которых является вода, имеют 

форму конуса. Землицы же-

лаете? Вот вам шарик! Хотите 

почувствовать себя фараоном? 

Получите на сдачу пирамидку – 

символ огня. Ну, бревно оно и в 

Сомали бревно, поэтому символ 

дерева – цилиндрическая 

монета, а желаете «за металл 

погибнуть» – кубиков вам в 

карманы! В общем, соберете 

все вместе – смотрите, как бы 

гостей из космоса не прилетело.

Кстати, сомалийцы, как 

оказалось, – народ веселый и 

на выдумки хитрый. Вдоволь 

«наигравшись» геометриче-

скими денежными фигурками, 

они придумали монеты в виде 

маленьких автомобильчиков, 

гитарок (2) и мотоциклов. Ну, 

например, как вам сомалийский 

доллар в виде симпатичной 

шестиструнки?

«ПОГОВОРИ СО МНОЙ!»
Но больше всех, конечно, «учу-

дили» монголы. Они выпустили 

говорящую монету достоин-

ством 500 тугриков, на аверсе 

которой ни много ни мало сам 

Джон Кеннеди (1). И если вам 

очень захочется, чтобы он с вами 

поговорил, просто нажмите на 

монетку, и Кеннеди произнесет 

фразу, ставшую легендой после 

его речи в Западном Берлине 

26 июня 1963 года: «Я горжусь 

тем, что я берлинец!»(Ich bin ein 

Berliner). Наверное, монгольцам 

тоже захотелось стать при-

частными к тому духу свободы, 

который символизировал визит 

Кеннеди в Берлин во время воз-

ведения пресловутой каменной 

стены, отделяющей «свободных 

немцев» от «коммунистической 

угрозы».

Желаете поговорить со Все-

вышним? Не вопрос! Специ-

ально для таких случаев, когда 

жизненно необходимо ощутить 

поддержку небесных сил и огра-

дить себя от всякой потусторон-

ней нечисти, в одном из самых 

маленьких государств мира – 

Палау – в 2007 году выпустили 

серебряный доллар с образом 

Девы Марии (5) и малюсень-

кой пробирочкой, наполненной 

святой водой. В общем, на все 

случаи жизни!

А для тех, кому мерещится звон 

«высоких сфер», но о чем эти 

«сферы» «звенят» – непонятно, 

Национальный космический 

центр Британии совместно с 

университетом Лестера из-

готовил круглые пластиковые 

монеты с изображением Сол-

нечной системы (4). Эти деньги 

предназначены специально для 

космических туристов. Правда, 

где, что и у кого астротури-

сты будут на них покупать, не 

уточняется. Да и вообще – есть 

ли где на просторах Вселенной 

товарно-денежные отношения, 

подобные тем, которые выстро-

ены на нашей Голубой планете?

Наверное, все таки есть… По 

крайней мере, хочется в это 

верить, иначе как мы будем 

налаживать связь с инопланетя-

нами? 

(1)

(4)(3)

(5)

(2)

деловое предложение

ПРО ДЕНЬГИ
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«В феврале 2016 года открылся 
новый офис в Новоалександров-
ске, – говорит Первый замести-
тель Председателя Правления 
ПАО Ставропольпромстрой-
банк Денис Прошкин, – и это не 
просто расширение зоны при-
сутствия Банка в регионе, но и 
заметное повышение уровня и 
качества обслуживания, так как 
офис расположен в деловой ча-
сти города, что особенно удобно 
для клиентов Банка. С задачей 
по увеличению количества про-
дуктов и услуг, максимально 
ориентированных на потребно-

Расширяя зону присутствияРасширяя зону присутствия
 Ставропольпромстройбанк как крупнейший региональный банк с более чем 25-летней 

историей расширяет зону своего присутствия, а предприятия и организации Ставрополья 
получают дополнительные возможности при проведении различных финансовых операций.

сти клиентов Новоалександров-
ского района, и повышению 
качества банковского обслужи-
вания мы успешно справляем-
ся. Офис ежедневно принимает 
партнеров и клиентов Банка: от-
крываются расчетные счета для 
сельхозпредприятий и вклады 
для физических лиц, размеща-
ются депозиты юридических 
лиц, намечено финансирование 
ряда проектов, направленных 
на поддержку сельхозпроизво-
дителей, предприятий перера-
батывающей и других отраслей 
промышленности».

Совсем скоро для жителей Ка-
рачаево-Черкесской республи-
ки распахнет двери новый офис 
ПАО Ставропольпромстрой-
банк, который предоставит весь 
комплекс банковских услуг для 
частных лиц, малого бизнеса и 
корпоративных клиентов. Для 
частных лиц будут работать не-
сколько систем перевода пла-
тежей, появится возможность 
разместить денежные средства 
во вклады на выгодных усло-
виях (вклады застрахованы) и, 
конечно же, получить кредит 
на любые нужды. Для малого 
бизнеса и корпоративных кли-
ентов доступны кредиты, бан-
ковские гарантии, депозиты, 
расчетно-кассовое обслужива-
ние, «Интернет-клиент» и т.д. 
Операционный офис распо-
лагает большим современным 
депозитарием и отвечает всем 
требованиям к современным 
отделениям кредитно-финан-
совых организаций, оборудо-
ван «Зоной 24», где установлен 
современный многофункцио-
нальный банкомат, с помощью 
которого посетители смогут не 
только получить наличные де-
нежные средства, но и оплатить 
услуги ЖКХ, мобильную связь, 
Интернет, погасить кредит, а 
также выполнить перевод с кар-
ты на карту и совершить многие 
другие операции. В офисе смо-
гут комфортно обслуживать-
ся как частные клиенты, так и 
юридические лица: простран-
ство офиса удобно разделено на 
зоны, установлена современная 
система электронной очереди, 
а для ускорения обслуживания 
оборудовано оптимальное ко-
личество касс в операционном 
зале.
«Новый офис отличается от-
крытым пространством, про-

стой и понятной навигацией, 
современным внешним и вну-
тренним дизайном, удобным 
расположением в центре города 
и собственной парковкой для 
удобства клиентов. Это уже 23-й 
офис Ставропольпромстрой-
банка, – комментирует Предсе-
датель Правления ПАО Ставро-
польпромстройбанк Григорий 
Жуков. – В настоящее время 
для клиентов-юридических лиц 
в банке действует специальное 
предложение – акция «Успеш-
ный старт», по условиям кото-
рой открытие расчетного счета 
проводится бесплатно. Также 
бесплатно можно воспользо-
ваться услугой подключения 
системы «Интернет-клиент». 
На торжественное открытие 
мы приглашаем лучших друзей 
– наших партнеров и клиентов 
Ставропольпромстройбанка, 
как будущих, так и проверен-
ных годами сотрудничества». 
Готовится к масштабному об-
новлению и Дополнительный 
офис Ставропольпромстрой-
банка в Невинномысске. Офис 
был открыт в 2005 году, и за 
это время его клиентами стали 
более тысячи жителей и пред-
приятий города. Со временем 
для обслуживания большого 
количества клиентов офису 
потребовалось более простор-
ное и комфортное помещение. 
Офис сменит не только адрес, 
но и формат. Дополнительный 
офис в Невинномысске станет 
офисом нового формата, соче-
тающего в себе современный 
дизайн, комфортную организа-
цию пространства и максималь-
ное удобство как для клиентов, 
так и для сотрудников. Именно 
на базе офисов нового формата 
будут внедряться современные 
банковские и информационные 
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тел.: 8 800 100-26-88

WWW.PSBST.RU

Для справки: 
ПАО Ставропольпромстройбанк является крупнейшим региональным банком Ставрополья, успешно функционирующим на финансовом рынке более 
25 лет. Региональная сеть включает 22 офиса, расположенных на всей территории Ставропольского края, а также в Москве. Банк обслуживает по-
рядка 160 тысяч клиентов – юридических и физических лиц. Держателями банковских карт являются более 40 000 клиентов, реализовано около 700 
зарплатных проектов, а по количеству банкоматов (169 шт.) Ставропольпромстройбанк занимает первое место среди региональных банков. 
Политика Банка направлена на повышение уровня сервиса и расширение линейки продуктов, удовлетворяющих потребности клиентов.
ПАО Ставропольпромстройбанк 
 – входит в список значимых банков на рынке платежных услуг на основании приказа Банка России «О порядке признания Банком России кредитных 
организаций значимыми на рынке платежных услуг» от 17 марта 2016 года. Всего в списке 51 кредитная организация.
– включен Министерством финансов РФ в Перечень банков, отвечающих установленным требованиям для принятия банковских гарантий в целях 
налогообложения;
– является участником системы страхования вкладов, членом Ассоциации региональных банков и Ассоциации российских банков.
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ДОЛГОЖДАННОЕ ОТКРЫТИЕ
«В Черкесске Ставропольпромстройбанк 
хорошо известен, – отмечает Аслан Му-
харбиевич Харцызов, индивидуальный 
предприниматель. – С открытием офиса в 
Карачаево-Черкессии, я уверен, услуги Став-
ропольпромстройбанка будут востребованы 
среди жителей республики. Планируя открыть 
расчётный счёт, я обратился к сотрудникам 
Банка. Политика банка в сфере сервиса тако-
ва: уважение к клиенту, абсолютная прозрач-
ность и доступность услуг. Здесь работают 
настоящие профессионалы! Мне просто и по-
нятно рассказали о возможностях развития 
моего бизнеса, разъяснили все детали. Как 
клиент я чувствовал, что я здесь – главный!»
«Я с нетерпением жду открытия офиса Став-
ропольпромстройбанка в Черкесске, – ком-
ментирует Файруза Ибрагимовна Каракетова, 
генеральный директор ООО «Монолитстрой». 
– И в городе, и в республике растут объёмы 
строительства жилья, а активное развитие 
сферы жилищного строительства невозмож-
но без привлечения инвестиций. Я убеждена, 
что Ставропольпромстройбанк станет одним 
из самых крупных инвесторов нашей респу-
блики. Инвестиции в Черкесск – это взаимо-
выгодное сотрудничество!».

ИНВЕСТИЦИИ В РАЗВИТИЕ ПРОИЗВОДСТВА 
Ставропольпромстройбанк открыл кредит-
ную линию для ООО «Новые технологии» в 
Невинномысске. «Кредитные средства будут 
направлены на финансирование текущей дея-
тельности компании», говорится в сообщении 
пресс-службы Банка. 
ООО «Новые технологии» действует на рын-
ке с 2005 года и занимается производством 
химических веществ бытового применения. 
Предприятие является единственным произ-
водителем монтажной пены на всём Юге Рос-
сии и одним из немногих в России. В своей 
деятельности активно использует передовые 
технологии и современное оборудование, что 
позволяет достичь высочайшего качества ко-
нечной продукции. На протяжении 2012-2014 
годов общество осуществляло расширение и 
диверсификацию производства. Всё это стало 
возможным при финансовой поддержке ПАО 
Ставропольпромстройбанк, который осущест-
вляет планомерную работу по кредитованию 
организаций реального сектора экономики.
«В рамках реализации политики импортоза-
мещения в 2014 году наша компания запла-
нировала в 2 раза увеличить объёмы выпу-
ска монтажных пен, – говорит генеральный 
директор ООО «Новые технологии» Сергей 
Ганноченко. – Такой рост был невозможен 
без инвестиций в строительство реакторного 
отделения. За получением кредита с целью 
пополнения оборотных средств руководство 
компании обратилось в Ставропольпром-
стройбанк, который активно поддерживает 
местных товаропроизводителей. Благодаря 
оперативности и профессионализму сотруд-
ников Банка, которые внимательно изучили 
финансовое положение и перспективы раз-
вития нашего предприятия, было принято ре-
шение в пользу выдачи кредита. На предпри-
ятии удалось организовать удвоенный выпуск 

продукции и удовлетворить сезонный спрос. 
Спасибо руководству и акционерам Ставро-
польпромстройбанка за содействие, оказан-
ное нам в расширении производства. Теперь 
мы уверены в устойчивом развитии нашего 
бизнеса. Будем рады дальнейшему сотрудни-
честву со Ставропольпромстройбанком».

лет. Особенно хочется отметить понимание 
руководством Банка насущных задач нашей 
деятельности, готовность рассмотреть в крат-
чайшие сроки и на оптимальных условиях пути 
реализации наших потребностей. Такой подход 
способствует заключению новых перспектив-
ных сделок и открывает новые возможности 
для развития агробизнеса в регионе».

НАДЕЖНЫЙ ПАРТНЕР
При финансовой поддержке Ставропольпром-
стройбанка ООО «Боснис» успешно развивает 
деятельность по продаже минеральных удо-
брений и средств защиты растений и семян, 
способствуя тем самым активному развитию 
сельхозтоваропроизводителей края. 
ООО «Боснис» продвигает на рынок Ставропо-
лья инновационные технологии минерального 
питания сельхозкультур, что улучшает их уро-
жайность и развивает экономику растениевод-
ства. 
«Наше предприятие имеет развитую инфра-
структуру, включающую в себя собственные 
складские помещения для хранения минераль-
ных удобрений, а также склады 
для семян и средств защиты растений. Логи-
стический центр компании позволяет осущест-
влять погрузо-разгрузочную деятельность 
авто– и железнодорожным транспортом, так 
как у нас имеется собственный автомобиль-
ный парк, – сказал Генеральный директор ООО 
«Боснис» Александр Уманец. – Все это позво-
ляет всегда иметь в наличии весь ассортимент 
предлагаемой продукции и оперативно реаги-
ровать на полученную от сельхозпроизводите-
ля заявку. Безусловно, развитие нашего пред-
приятия происходит при активной поддержке 
Ставропольпромстройбанка, который является 
нашим надежным партнером в течение шести 

технологии, такие, как элек-
тронная очередь, терминалы 
самообслуживания, электрон-
ные кассиры и так далее.
«В условиях сложившейся эко-
номической ситуации Ставро-
польпромстройбанк стремится 
быть максимально открытым 
для своих клиентов и предла-

гает совместно искать новые 
возможности для развития 
бизнеса. Нам важно каждому 
клиенту предложить эффек-
тивные финансовые решения. 
Индивидуальный подход для 
каждого клиента – обязательное 
условие успешного долгосроч-
ного сотрудничества клиента и 

банка, – отметил Председатель 
Правления ПАО Ставрополь-
промстройбанк Григорий Жу-
ков. – Мы работаем для наших 
клиентов, и открытие новых 
офисов всегда идет за разви-
тием их бизнеса. Ставрополь-
промстройбанк и дальше будет 
активно поддерживать про-

екты, позволяющие развивать 
социально-экономический по-
тенциал региона».
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Что мы о них знаем? Начнем с того, что 
ПАО «БИНБАНК» – это надежная частная 
финансовая организация, одна из круп-
нейших в России. Банк более 22 лет демон-
стрирует устойчивую динамику развития 
бизнеса, обслуживает частных лиц, малый 
и средний бизнес, крупных корпоративных 
клиентов. По данным ЦБ РФ БИНБАНК 
входит в топ-30 крупнейших банков Рос-
сии, а его региональная сеть составляет 
порядка 500 офисов по всей стране.
ПАО «МДМ Банк» – это крупный частный 
банк, который предоставляет полный 
спектр финансовых услуг, включая рознич-
ное направление, обслуживание мало-
го и среднего бизнеса, корпоративные, 
лизинговые и инвестиционные банковские 
услуги. Региональная сеть его насчиты-
вает порядка 150 отделений в 92 городах 
России. Теперь они вместе! 
Их интеграция началась в прошлом году 
и завершится к концу текущего 2016 года. 

Теперь объединенный банк, который ста-
нет одним из крупнейших на финансовом 
рынке, будет работать под брендом БИН-
БАНКа, и, как заверили его представители, 
основные задачи по интеграции уже вы-
полнены. В частности, введена единая си-
стема управления бизнесом объединяемых 
банков, включая управление региональ-
ной сетью. Кроме того, унифицированы 
ключевые розничные продукты и тарифы, 
а также объединены сети банкоматов. 
Особо стоит отметить, интеграция бизнеса 
не повлечет для клиентов каких-либо не-
удобств: к примеру, договор по вкладу или 
кредиту перезаключать не придется, а все 
условия останутся прежними. Словом, из-
менения для клиентов будут только пози-
тивные, поскольку банки объединяют свои 
лучшие практики, что позволит повысить 
качество сервиса и привлекательность 
продуктов. Оно и понятно: вместе – значит 
сильнее!

Уже с сентября прошлого года БИНБАНК 
и МДМ Банк объединили банкоматы и 
терминалы на прием наличных, и клиенты 
банков не только снимают деньги в объ-
единенной банковской сети без комиссии, 
но и пополняют счета своих карт. Это 
очень удобно, учитывая, что единая сеть 
группы насчитывает порядка четырех 
тысяч устройств самообслуживания по 
России. 

В ногу со временемВ ногу со временем
Два крупных банка – БИНБАНК и МДМ Банк – объединяются. И это бесспорно одно из 

важнейших событий в российской банковской сфере. 

Жители Пятигорска, которые ранее были 
клиентами МДМ Банка, офис которого 
находился на улице Октябрьской, теперь 
будут обслуживаться на территории 
БИНБАНКа (ул.40 лет Октября, 23).
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деловое предложение

АВТОПРОБЕГ

Как написать «биографию» крупного мирового автопроизводителя, которому 
больше века «от роду»? На самом деле, очень просто. Делаем четыре главы. 
Первая будет про бурный старт двадцатого столетия и его технический бум. Обя-
зательно все начнется с небольшой мастерской, которая вскоре стала ого-го ка-
кой. Во второй главе мы расскажем о войне и о том, как фирме пришлось делать 
боевые машины. Третья будет посвящена возвращению на мирные рельсы и по-
ступательное развитее, которое неизбежно упрется в экономический кризис. А в 
четвертой – о разного рода слияниях, поглощениях и возрождении былой славы. 
С некоторыми оговорками так было у всех. И японский Nissan 
в этом плане – не исключение. Ну, почти.

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА

ГЛАВА ПЕРВАЯ
Итак, представьте Японию образца 1914 

года. Страна была на подъеме, ее руко-

водство грезило о мировом господстве, а 

талантливые инженеры пытались создать 

для него техническую базу. Одними из них 

были трудившиеся в компании Kwaishinsha 

Co. Кенджиро Ден, Рокуро Аояма и Мейтаро 

Такеучи, которые сконструировали легковой 

автомобиль, оснащенный двухцилиндровым 

двигателем мощностью 10 л.с. Назвали 

свое детище они просто: DAT – по первым 

буквам своих фамилий. Одновременно сло-

во dat на японском языке означало «живой, 

проворный». В последующие пару лет они 

активно совершенствовали машину, а после 

слияния Kwaishinsha Co. с компанией Lila 

перенесли производство из Токио в Осаку, 

где наладили заодно выпуск грузовых 

автомобилей.

Затем последовало еще несколько слияний, 

которые сопровождались сменой названия 

и расширением ассортимента выпускаемой 

продукции. В начале тридцатых уже до-

вольно крупная компания стала выпускать 

знаменитый автомобиль Datson (это пере-

водилось как «сын Дата»), который вскоре 

трансформировался в Datsun (son передела-

ли на sun – «солнце», национальный символ 

Японии). Эта торговая марка просущество-

вала вплоть до 1983 года, а потом после 

тридцатилетнего забвения возродилась уже 

в Восточной Европе и России.

И, наконец, в 1934 году после очередного 

преобразования компания получила зна-

комое нам Nissan Motor Co. Ltd, завершила 

строительство завода в Йокогаме, а первые 

автомобили Datsun начали экспортироваться 

в Азию и Центральную и Южную Амери-

ку. В 1935 году увидел свет знаменитый 

автомобиль Datsun 14 Sedan. Его капот был 

украшен фигуркой прыгающего кролика, 

символизировавшего высокие скоростные 

характеристики новинки. Оборудование 

завода в Йокогаме постоянно совершен-

ствовалось, производство наращивалось, и 

уже в 1937 году там был выпущен 10 000-й 

автомобиль.

Почти обыкновенная Почти обыкновенная 
историяистория
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ГЛАВА ВТОРАЯ И СРАЗУ ТРЕТЬЯ
А потом, как вы догадались, началась Вто-

рая мировая война. Компания взяла себе бо-

лее брутальное имя Nissan Heavy Industries 

Ltd и занялась выпуском армейских 

грузовиков, а также двигателей к боевым 

самолетам и лодкам. Финал этой истории 

всем известен. Япония с треском проиграла 

и была принудительно демилитаризирова-

на. Несмотря на то, что заводы Nissan во 

время бомбежек не пострадали, большая 

часть их производственных мощностей была 

реквизирована оккупационными войсками. 

То есть фактически американцами.

Первое мирное десятилетие стало очень 

тяжелым для компании. Хотя она и вернула 

себе мирное название и возобновила про-

изводство легковушек Datsun, дела в гору 

не шли. Международные рынки не спешили 

открывать свои двери японским компаниям, 

а внутри разоренной войной страны много 

машин не продашь.

Тем не менее, в 1950 году Nissan собрался с 

силами и купил долю акций компании Minsei 

Diesel Motor Co. Ltd., что позволило начать 

разработки автомобиля, который был просто 

обязан стать мировой сенсацией. И уже че-

рез год прошла демонстрация полноприво-

дного внедорожника Nissan Patrol, который 

уже более полувека держит марку одного 

из лучших автомобилей в своем классе. 

А тогда именно он и стал тем «поплавком», 

который вернул своему производителю 

былое величие.

Но в руководстве компании развивали и 

другие направления. В 1952 году Nissan 

подписал технологическое соглашение с 

английской фирмой Austin Motor Co. Ltd и на-

ладил у себя выпуск локализованной версии 

Austin. Получив доступ к новейшим мировым 

достижениям в области машиностроения, 

компания усовершенствовала свое главное 

детище прошлых лет и выпустила Datsun 

110 и 120, а уже в 1958 году начинается 

экспорт легковых автомобилей в США. Тогда 

же два автомобиля Datsun 210 выступили 

на ралли Австралии и заняли там первые 

места. Через год после этого случилось еще 

одно важное событие: открылся первый за-

вод Nissan за границей – в Тайване.

Именно международной экспансии были 

посвящены дальнейшие годы. Поглощение 

более мелких производителей, открытие за-

водов в Мексике, Австралии, других странах. 

В конечном итоге, к началу семидесятых 

годов Nissan вышел на второе место после 

Toyota среди автопроизводителей Японии, 

суммарный экспорт превысил 1 000 000 еди-

ниц, а модельный ряд и новые освоенные 

рынки множились с невероятной скоростью. 

Когда автомобилей им стало мало, они заня-

лись даже выпуском судовых и реактивных 

двигателей.

Но подлинное мировое господство пришло 

к компании в восьмидесятые. Именно тогда 

были открыты важнейшие стратегические 

производства в США и Великобритании. В 

1981 году компания выпустила 30-милли-

онный автомобиль, а в 1986 – отправила 

20-миллионную машину на экспорт. Откры-

вались все новые заводы, представитель-

ства, запускались локализованные модели 

для разных стран, строились уникальные 

полигоны…

ГЛАВА ЧЕТВЕРТАЯ
…И да, в девяностых оказалось, что все 

имеет свою цену. Бурный рост требовал 

неимоверных вложений, и рубеж нового 

тысячелетия компания встретила с 40-мил-

лиардным долгом кредиторам. Чтобы не 

стать банкротом, Nissan вошел в альянс с 

компанией Renault, отдав французам почти 

40% своих акций (позже доля увеличилась 

до 44,4%), получив взамен лишь 15%. Но эта 

частичная утрата самостоятельности оказа-

лась по-японски мудрым решением. Альянс 

«Рено-Ниссан» стал планетарным уберги-

гантом, в рамках которого компании смогли 

преодолеть внутренний кризис и вернуться к 

экспансии с новыми силами. Недаром же по-

ставленный Renault во главе Nissan Карлос 

Гон сумел воплотить программу возрожде-

ния фирмы и стал национальным героем 

Страны Восходящего Солнца при всем ее 

недоверии к иностранцам.

Что в итоге получилось, мы видим каждый 

день на наших дорогах. Альянс завладел 

контролем над многими национальными 

рынками, купив крупнейших местных про-

изводителей. Так произошло и в России с 

нашим «АвтоВАЗом». Все его новые авто-

мобили, которые перестали быть «тазами», 

получили приличный внешний вид и достой-

ные характеристики – это во многом заслуга 

французов и японцев.

Вот такая вышла история. И если бы мы 

захотели извлечь из нее мораль, то первое, 

что приходит на ум – «Победила дружба»! 

деловое предложение

АВТОПРОБЕГ
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Audi Q7 – автомобиль 
как стиль жизни

«Машина отражает мое отношение к тому, какой вообще должен быть современный 
автомобиль», – Андрей Задков, председатель Думы города Ессентуки.

Как я отношусь к своему 

автомобилю? С уважением. 

Это быстрая, мощная и 

статусная машина, на 

которой удобно ездить 

по городу и трассам, не 

пренебрегая бездорожьем. 

Новая модель удивила 

своим внешним дизайном 

и комплектацией. После 

того я как сел за руль 

этого автомобиля, понял, 

что Audi Q7 – революция 

в автомобилестроении. 

Выбранный режим 

езды выполняется 

безукоризненно и 

полностью соответствует 

заданным характеристикам.

Вообще Audi Q7 – это 

автомобиль делового 

человека.  Вне зависимости 

от того, чем ты занят на 

работе и к чему привык 

в будни, наступают 

выходные дни. Ты 

садишься в автомобиль 

со своей семьей и едешь 

за рулем машины, 

способной подарить 

ощущение свободы. На 

этом автомобиле можно 

отправиться в путешествие,  

будучи уверенным, что он 

не подведет!

Ауди Сервис Минеральные Воды 
Автодорога Кавказ, 347 километр
(87922) 6-10-30
www.audi-minvody.ru

текст ЕЛЕНЫ ШМИДТ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА
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Компания «Walraven» – Walraven Group, с главным офисом в г. Мейдрехт 

(Голландия), уже более 70 лет является предприятием, ориентированным на 

международный рынок, с собственными производственными мощностями, а также 

сетью дистрибьюторов во многих странах мира. Продукты Walraven используются 

десятками тысяч предприятий в Европе, Северной Америке, Африке, на Ближнем 

Востоке, в Азии и Австралии.

ООО «Вальравен»

Московская область, г. Химки, 

Вашутинское шоссе, 24Б

Тел.: +7 (495) 664-35-08

Факс: +7 (495) 740-05-80     

                                                           

г. Пятигорск, 

Кисловодское шоссе, 35

Региональный представитель 

в ЮФО и СКФО

Дмитрий Михно

Моб.: +7 (918) 888-42-11

www.walraven.com

Инновации

Разработка и реализация инновационных технических идей является одним 

из первых приоритетов Walraven. Преследуемые при этом цели – повышение 

удобства и экономия времени при монтаже, а также надежность. Наше постоянное 

стремление, помимо инноваций, – продолжать быть примером для подражания в 

области качества.

Системное мышление 

Каж дый отдельный продук т 

я в л я е тс я  ч ас т ью  с и с те м ы, 

направленной на потребности 

рынка с учетом требований 

клиента.

Наши три линейки продукции 

• BIS Крепежные системы

• BIS Противопожарные системы

• BIS Сантехнические системыРе
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деловое предложение

СОБЫТИЕ

19 мая в пятигорской го-
стинице «Интурист» со-
стоялся научно-практиче-
ский «круглый стол» под 
эгидой Пе тербургского 

Международного Юриди-
ческого форума. Главной 
целью мероприятия было 
обсуждение вопросов в 
сфере самовольного стро-

С 18 по 21 мая Санкт-Петербург вновь превратился в мировую юридическую 
столицу. VI Петербургский Международный Юридический форум собрал 

спикеров и участников из многих стран. Программа включала несколько блоков 
мероприятий по различным тематическим трекам, которые прошли во многих 

городах России, в том числе и на КМВ.

«Круглый стол» по 
вопросам самовольного 

строительства

ительства. В нем приня-
ли участие руководители 
юридических служб круп-
нейших компаний СКФО, 
п р ед с т а в и т ел и  с т р ои -
тельных организаций и 
агентств недвижимости, 
органов влас ти;  с удьи, 
ученые, практикующие 
юристы и адвокаты. Ини-
циатором и организатором 
выступила Национальная 
юридическая компания 
«Митра». Открыл и вел 
«круглый стол» руково-
дитель практики частного 
права ООО «Митра» Кон-
стантин Сердюков.
Основной темой первой 
час ти з ас еда ния с т а ло 
о б с у ж д е н и е  в оп р о с ов 
сноса и легализации са-
мовольных построек. В 
ходе дискуссий были рас-

смотрены сложнос ти в 
регулировании процесса 
нормами гражданского 
законодательства, спосо-
бы оспаривания решений 
органов местного само-
управления, было предло-
жено толкование термина 
«самовольная постройка» 
в правоприменительной 
п р а к т и к е  с у д о в .  С в о е 
мнение в качес тве экс-
пертов высказали: адво-
кат, доктор юридических 
наук, практик и ученый 
Константин Скловский, 
с удьи Юлия Лу гов ая и 
Олег Марченко, предсе-
датель судебного соста-
в а  Ар бит ражного с уда 
Ст а вр опольског о  кр ая 
Марина Керимова, судьи 
Арбитражного суда Став-
ропольского края Вик-

текст УЛЬЯНЫ АЛЕКСЕЕВОЙ, фото из архива ООО «Митра»
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тория Безлепко и Елена 
Шаталова, председатель 
комитета по муниципаль-
ной собственности города 
Ессентуки Сергей Павлов, 
заместитель начальника 
прав ов ого управления 
а д м и н и с т р а ц и и  г о р о -
да Пятигорска Ангелина 
Иванова, а также Роман 
Дьяков – партнер Наци-
ональной юридической 
компании «Митра».

В ходе «круглого стола» 
участники просмотрели 
он ла йн-с е с сию Пе тер-
бургского Международно-
го Юридического форума 
в виде лекции, посвящен-
ной актуальным пробле-
мам констит уционного 
развития России.  Свое 
мнение высказал Предсе-
датель Конституционного 
суда Российской Федера-
ции, профессор, доктор 

юридических наук, заслу-
женный юрист РФ Вале-
рий Зорькин. Поднятые 
им нас у щные в опр о сы 
вызвали горячую дискус-
сию. Были затрону ты и 
другие, не менее важные 
проблемы.
Подводя итоги, участни-
ки научно-практического 
«круглого стола» отмети-
ли его значимость и ак-
туальность, а также высо-

кий уровень организации 
мероприятия. Представи-
тели различных сфер по-
лучили ответы на вопро-
сы, которые возникают 
в ежедневной практике, 
обменялись мнениями. 
Многим удалось наладить 
новые контакты, что не-
маловажно для развития 
правовой культуры в ре-
гионе и российском юри-
дическом сообществе.

Есcентуки
ул. Орджоникидзе, 84 

корп. 1, офис 1
+7 (87934) 2-52-78 

e-mail: info@mitralaw.ru

Краснодар
ул. Комсомольская, 45

+7 (861) 203-17-71

www.mitralaw.ru

деловое предложение

СОБЫТИЕ
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ЛИЦО КАМПАНИИ
– О том, что в Ставрополе «Эвилин» реали-
зует беспрецедентный замысел,  узнала от 
подруги в 2012 году, – вспоминает девушка. 
– Проект ЖК «Шоколад» заинтересовал 
оригинальностью. Зеленый уголок в сердце 
города, где тишина и покой соседствуют с 
размеренным и толковым течением жиз-
ни... Такого в Ставрополе еще не строили! 
К тому же, меня привлекла безупречная 
репутация застройщика – холдинга «Эви-
лин»: компания на строительном рынке 
уже более 20 лет, а объекты, построенные 
ею, уже стали визитной карточкой нашего 
города. Поэтому когда мне предложили 
стать лицом их рекламной кампании, со-
гласилась не раздумывая.  
Громкая рекламная кампания сделала де-
вушку узнаваемой: – Конечно, за автогра-
фами на улицах не подходят, но друзья и 

знакомые постоянно говорят: «Ага, видели 
тебя в рекламе!». А на работе коллеги даже 
стали называть «шоколадкой», – расска-
зывает Дарья Ефименко. – Но меня это не 
смущало, наоборот – было приятно, пото-
му что еще когда я работала в Торгово-про-
мышленной палате Ставропольского края, 
с компанией «Эвилин» меня связывал уже 
не просто рекламный контракт, а добрые 
партнерские отношения, – дополняет она.

ВЫБОР ОЧЕВИДЕН
И когда Дарья собралась осуществить свою 
«квартирную мечту», выбор был очевиден. 
Только «Эвилин», только «Шоколад»!
 – Друзья даже не спрашивали, где я куплю 
жилье, они априори считали, что буду 
жить в «Шоколаде», – говорит девушка. 
Так и вышло. Дарья приобрела в «Шо-
коладе» уютную «однушку» площадью 

Сладкая жизнь
Жилой комплекс с вкусным названием, построенный компанией «Эвилин», стал настоящим 

центром притяжения для всех, кто ценит гармонию, спокойствие и комфорт. И эти слова - 
уже не рекламный слоган: по достоинству оценить все прелести жизни в «Шоколаде» смогли 

реальные обладатели квартир в этих красавицах-высотках.
Среди счастливых жителей «города в городе» (а именно так характеризуется концепция 

инфраструктурной самодостаточности «Шоколада») – и Дарья Ефименко, настоящая 
«девушка с обложки». Став лицом рекламной кампании жилого комплекса со сладким 

«именем», Дарья теперь «живет в шоколаде» во всех смыслах! И красивый образ с баннера 
воплотился в жизнь во всех нюансах – современная молодая и красивая деловая леди, 

которая приобрела свою первую квартиру в ЖК «Шоколад».

Здесь тишина и покой соседствуют с размеренным Здесь тишина и покой соседствуют с размеренным 
течением жизни... течением жизни... 
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43 квадрата и стала первым жильцом 
16-этажного здания с квартирами стан-
дарта «бизнес-класс». Этот дом состоит 
из трех секций. По форме он напоминает 
лист клевера, поэтому в народе его часто 
называют просто «трилистник». 
– Это мое первое гнездышко, поэтому я 
тщательно готовилась к ремонту, зака-
зывала дизайн-проект. Для меня была 
важна высота потолков. Квартира у меня 
небольшая по площади, но потолки высо-
той 3 метра зрительно делают ее намного 
просторнее, – делится Дарья. 

На сегодняшний день строительство жило-
го комплекса завершено. «Шоколад» – 
это более чем 100 тысяч квадратных ме-
тров комфортабельного жилья. В девяти 
монолитно-кирпичных «шоколадных» 
домах живут 3500 счастливых новоселов. 
А по-другому и быть не может: «Шоколад» 
просто «заряжен» на счастье – еще когда 
только стартовала продажа квартир, в 
основание первого здания комплекса была 
заложена бесценная капсула с древним ма-
нускриптом, который подарила компании 
«Эвилин» китайская делегация, впечат-
ленная этим архитектурным шедевром. 
Хранящийся в капсуле свиток напоен 
необыкновенной положительной энергией 
священной горы Кайлас, и то место, где он 
теперь хранится, стало центром благопо-
лучия, мира и достатка. 

ЦЕНТР ЖИЗНИ
– Мне нравится, что мой дом 
расположен в центральной 
части города, а рядом – лесо-
парковая зона и вся необхо-
димая социально-бытовая 
инфраструктура. Хватает 20 
минут, чтобы добраться в 
любой район города, – под-
черкивает хозяйка «шоколад-
ных» квадратных метров. – Я 
рекомендую ЖК «Шоколад» в 
первую очередь людям, живу-
щим в активном ритме и про-
водящим день в постоянном 
движении по Ставрополю. 
 К очевидным плюсам жизни в «Шоколаде» 
Дарья также относит подземный паркинг, 
который есть в каждом доме комплекса.
– В свете последних сюрпризов ставро-
польской погоды это приятно, ты не бес-
покоишься о машине. 
Прямо из подъезда я 
попадаю в комфорт-
ный паркинг: даже 
зимой в нем темпе-
ратура не опускается 
ниже 10 градусов, а 
летом здесь приятная 
прохлада, – подмечает 
девушка. 
Квартиры в «Шоколаде» обладают ос-
новными качествами, предъявляемыми 
к современному жилью: гибкие планиро-
вочные решения, сейсмоустойчивость до 8 
баллов, образцовые показатели по тепло– и 
шумоизоляции.
– Коммунальные платежи невысоки. 

Отопление в доме 
центральное, но в 
каждой квартире 
установлены инди-
видуальные приборы 
учета расходуемого 
тепла. Могу отметить 
хорошую звукоизоля-
цию в квартире – 

проверила, когда соседи делали ремонт, – 
подтверждает Дарья. 
В целом, по ее словам, инфраструк-
тура ЖК «Шоколад» до конца еще не 
cформировалась, но самое необходимое для 

жильцов уже есть: закрытая охраняемая 
территория, продуктовые магазины в ша-
говой доступности, салон красоты, аптека, 
работает поликлиника первичного приема. 
– Нисколько не жалею о покупке, – ре-
зюмирует Дарья Ефименко. – «Шоколад» 
– именно то жилье, что мне сейчас нужно. 
Уют, комфорт, практичность и безопас-
ность – вот составляющие моей жизни в 
шоколаде!
Хотите жить в «Шоколаде»? Торопитесь! 
Осталось совсем немного «квартирных 
предложений» в уже сданных домах! 
Чтобы стать владельцем заветных «сладких 
метров», обратитесь в Отдел продаж по 
телефону: 8(8652)-300-200
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«Шоколад» – именно то жилье, что мне 
сейчас нужно. Уют, комфорт, практичность 
и безопасность – вот составляющие моей 
жизни в шоколаде!

«Шоколад» - это действительно беспрецедентный для Ставрополя 
строительный проект. Город может по праву гордиться им, ведь до 
сих пор подобные проекты реализовывались исключительно в круп-
ных мегаполисах, и специалисты строительной отрасли единодушно 
признают, что в крае трудно найти аналоги этому комплексу. Инфра-
структурная концепция, единый архитектурный стиль и очень яркое 
стилистическое решение - все эти особенности ставят «Шоколад» 
в разряд уникальных жилых объектов»

Домой с особым удовольствием!

Очевидный плюс - 
подземный паркинг.
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Смарт-мирСмарт-мир
В рамках рубрики «Технический прогресс» мы 

продолжаем серию обзоров наиболее выдающихся 
гаджетов, представленных в салонах «Цифроград». 

В центре внимания сегодня – Samsung, который  
продолжает совершенствовать свое главное 

детище на смартфонном поприще и с 
завидным постоянством выпускает его 

новые версии.

СМАРТФОН SAMSUNG GALAXY S7 EDGE
Samsung Galaxy S7 был официально представлен публике во вто-

рой половине февраля этого года в начале выставки Mobile World 

Congress 2016 (MWC – «Всемирный мобильный конгресс»). Он 

прошел 21 февраля в Барселоне и транслировался в планетарном 

масштабе.

На вид новый флагман практически ничем не отличается от пред-

шественника. Samsung, видимо, приблизился к своему идеалу на-

столько, что не видит смысла шокировать покупателей радикально 

новым дизайном. А вот начинка аппарата претерпела существенные 

изменения.

В ее сердцевине – процессор Exynos 8 Octa, уже признанный самым 

быстродействующим на данный момент в своем классе. Этот 

текст СТАНИСЛАВА МАСЛАКОВА
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восьмиядерный «мозг» состоит из 4-х высокопроизводительных 

ядер собственной разработки Exynos M1 и еще 4-х более тихих 

Cortex-A53, которые предназначены для режима экономии энергии. 

Внедрение ядер собственной разработки позволило корейцам изба-

виться от главного недостатка прошлых моделей – низкой произво-

дительности в однопоточных вычислениях. Теперь же работа смарт-

фона оптимизирована как никогда ранее. Впрочем, в США и Китае 

Samsung Galaxy S7 продается на процессоре Qualcomm Snapdragon 

820, который поддерживает стандарт SDMA и лишь немного отстает 

по своим характеристикам.

Другое фундаментальное новшество – камера. При обманчиво 

скромных 12 мегапикселях разрешения она обладает куда большим, 

чем у предшественников сенсором, что вкупе с фирменной техно-

логией Britecell, диафрагмой 1,7 и светочувствительной оптикой 

позволит получать четкие и весьма качественные снимки в условиях 

низкой освещенности, а также более естественную цветопередачу. 

Таким образом Samsung решил доказать, что не в пикселях счастье, 

и, возможно, определил новое направление развития всей техноло-

гии мобильных цифровых камер.

Еще одно революционное решение – это возвращение слота для 

карт памяти MicroSD в Samsung Galaxy S7. Корейцы поняли, что до-

пустили ошибку, отказавшись от него в прошлых моделях, услыша-

ли возмущения покупателей и сделали правильные выводы. Помимо 

памяти смартфону вернули защищенность по стандартам IP68, что 

позволяет ему плавать на глубине до одного метра без особых по-

следствий.

Аккумулятор стал более емким – 3600 мАч, что в совокупности с 

оптимизацией работы делает смартфон автономным. К тому же, 

новая батарейка поддерживает технологию быстрой зарядки. С нуля 

на две трети она заполняется всего за полчаса.

Смартфон Samsung Galaxy S7 Edge поддерживает технологию NFC, 

аутентификацию по биометрическим параметрам (проще говоря – 

оптимизированный сканер отпечатков пальцев), датчик пульса и 

все, что актуально сегодня и может стать таковым завтра. Работает 

устройство на новейшей шестой версии Android.

Ах, да. Как обычно, Samsung Galaxy S7 вышел в двух версиях – пло-

ской и с закругленными «корнями» – Edge. Так вот Galaxy S7 Edge 

на этот раз получил формат фаблета и диагональ 5,5 дюйма против 

5,1 у базового варианта.

ОЧКИ ВИРТУАЛЬНОЙ РЕАЛЬНОСТИ 
SAMSUNG GEAR VR
Как ни странно, это всего лишь аксессуар к Samsung Galaxy S7. 

Очки разрабатывались в сотрудничестве с ведущими производите-

лями устройств для виртуальной реальности. В качестве вычисли-

тельного центра и собственно экрана выступает сам смартфон – с 

мощной начинкой и qHD-разрешением его ресурсов вполне доста-

точно. Он крепится к очкам, и благодаря системе линз пользователь 

погружается в полноценную визуальную «Матрицу».

На данный момент в базе у Samsung наличествует множество 

демонстрационных роликов и изображений, позволяющих в полной 

мере насладиться данной технологией. Но главное новшество 

ожидает нас впереди. Корейцы обещают организовать специальные 

трансляции спортивных соревнований для Gear VR. Благодаря этому 

пользователь получит возможность не просто посмотреть их с мони-

тора, но и в полной мере ощутить себя частью происходящего.

Очки комплектуются аккумуляторной батареей 1350 мАч и защище-

ны от влаги и пыли по стандарту IP53. 

деловое предложение

ТЕХПРОГРЕСС
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БЕСПРОВОДНАЯ КАМЕРА 
SAMSUNG GEAR 360
Если очки Gear VR позволяют смотреть трехмерное изображение, то 

камера Gear 360, собственно, его снимает. В компактном устройстве 

прячутся две 15-мегапиксельные камеры Fisheye с диафрагмой f/2.0, 

позволяющие вести видеосъемку с круговым обзором и разреше-

нием 3840  1920 пикселей при 30 кадрах в секунду. Помимо этого 

можно записывать видео с обзором 180 градусов при использовании 

одного модуля, а также снимать фотографии с разрешением до 30 

мегапикселей.

Samsung Gear 360 поддерживает множество технологий беспровод-

ной связи: Wi-Fi 802.11 a/b/g/n/ac (2,4 и 5 ГГц), Bluetooth 4.1 и NFC. 

Помимо этого в ней спрятан акселерометр, гироскоп и аккумулятор 

емкостью, как и у очков, 1350 мАч. Защищена она также по стандар-

ту IP53.

Работает Samsung Gear 360 не только со смартфонами Galaxy S7 и 

Galaxy S7 Edge, но и с некоторыми другими аппаратами этого произ-

водителя: Galaxy Note 5, Galaxy S6, S6 edge и S6 edge+.

SAMSUNG SMART CHARM
Наконец, еще один гаджет от Samsung, представленный все на той 

же выставке и в том же тренде. Фитнес-трекер Smart Charm, как и 

положено таким устройствам, контролирует физическую активность 

владельца. Он считает шаги, измеряет пройденное расстояние и 

потраченные калории. Помимо этого при помощи светодиодных 

индикаторов он сигнализирует о поступлении звонков, смс и уведом-

лений.

Питается устройство от небольшого аккумулятора 17 мА/ч, чего 

должно хватить на две недели, но на деле на одной зарядке Smart 

Charm может проработать до 18 дней.

Что особенно приятно, пользователи сами могут выбрать себе 

наиболее подходящий дизайн устройства, которое выпускается в 

двух форматах (круглый и прямоугольный) и трех цветах – золотом, 

розовом и черном. Одним словом, выбор за Вами! 

Понравилось? Идите в «Цифроград»! 
Там вы всегда можете купить современный гаджет, 

едва он выйдет из-под «пера» разработчиков.
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ПАНОРАМА

За обновкой 
в «Мюнхен»! 

В магазине «Мюнхен» представлены самые актуальные коллек-
ции одежды ведущих европейских марок для мужчин и жен-
щин. Широкий выбор и европейское качество ярких и модных 
моделей непременно порадует прекрасных дам и удовлетворит 
даже самый притязательный вкус. Магазин «Мюнхен» поможет 
Вам выглядеть безупречно каждый день и в любой ситуации. 
Приходите к нам за новым нарядом и хорошим настроением! 

Мы рады Вам ежедневно с 10.00 до 20.00 часов по адресу:
Пятигорск, пр. Кирова, 47а.
Тел. 8 (8793) 39-47-29.

За ослепительной 
улыбкой в «НоваДент»

Отбеливание является одной из самых востребованных программ 
эстетической стоматологии, ведь красивая улыбка придает уверен-
ность и привлекает внимание. Современный ритм жизни наклады-
вает свой отпечаток, поэтому отбеливание должно вписываться в 
образ жизни наших клиентов. Основные требования – это удобное 
время проведения, быстрый результат и комфортные условия. Кли-
ника «НоваДент» предлагает решения, созданные с учетом всех 
этих требований. Ослепительных Вам улыбок! 

Ессентуки, ул. Советская, 11, офис 3.
Тел.: +7 (918) 789-35-15, 8 (87934) 5-51-50.
www.novadent-kmv.ru

Пятигорск станет 
столицей велофестиваля
С 7 по 9 июля в Пятигорске пройдет «Всероссийский Велофести-
валь КМВ – 2016». Заявки на участие уже подали жители горо-
дов Москва, Элиста, Санкт-Петербург, Астрахань, Ростов-на-Дону, 
Воронеж, Ставрополь, Краснодар, Севастополь, Евпатория, Хаба-
ровск, Казань, Новосибирск, Ереван, Альметьевск, Астана и другие.  
Программа фестиваля включает в себя: велоквест по Пятигорску, 
поездки на горы Машук и Бештау, любительские соревнования 
«кросс-кантри», музыкальные вечера и велокино. Будут работать 
творческие мастерские и городок ремёсел, все желающие смогут 
полетать на воздушных шарах, самолетах, парапланах и дельта-
планах. Финальной точкой фестиваля станет веломаскарад. 
www.velofestkmv.ru 

«Супер Детки» 
отдыхают!  

Еще не планировали летний отдых своего ребенка? Ну и пра-
вильно!  Вы дождались лучшего предложения! Приглашаем 
детей 5-12 лет в летний лагерь интересностей «Супер Детки»! 
В программе эксперименты и приключения, активный отдых 
на свежем воздухе, развитие творческого мышления, приоб-
ретение новых знаний и открытие новых талантов плюс фото-
галерея потока в подарок.  Программа лагеря включает в себя 
четыре смены по три недели с различной увлекательной тема-
тикой. Каникулы в «Супер Детках» – это здорово! 
Ессентуки, ул. Карла Маркса, 5Б.
8 (962) 027-88-72; 8 (928) 225-06-81.
http://superdetkikmv.ru
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аденоиды у детей

исправление перегородок

терапия при тугоухости

слухопротезирование

• квалифицированные врачи с огромным опытом 
работы со взрослыми и детьми
• современное оборудование для качественной 
диагностики и медицинской помощи
• индивидуальная программа терапии для каждого 
клиента
• консервативные и оперативные способы 
восстановления здоровья
• размещение в комфортабельных палатах 
стационара

Горячая линия: 8 (800) 555-23-27
lor@ruskmv.ru, www.ruskmv.ru
ЛО-26-01-003446 от 01.03.2016 г. ЛО-26-01-003447 от 01.03.2016 г. 
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Чтобы уделить максималь-
ное внимание каждому 
клиенту, в просторном холле 
одновременно работают два 
администратора. Клиника 
четко структурирована на 
отделения, в том числе, име-
ет специально оборудован-
ный детский кабинет.

– Александр Александрович, 
расскажите об особенностях 
работы с малышами?
– Мы уделяем большое внима-
ние терапии и профилактике 
заболеваний зубов у детей. 
Это самые благодарные наши 
пациенты! В клинике есть все 
для того, чтобы сделать пребы-
вание ребенка в кресле врача 
максимально комфортным – 
уютная обстановка, телевизор. 
После приема каждый малыш 
получает подарок-поощрение. 
И в следующий раз приходит 
к доктору уже с радостным 
ожиданием сюрприза.

– Какие еще подразделения 
есть в клинике?
– Кабинет терапии и эндодон-
тии, в котором работает опыт-

ный врач-стоматолог Ирина 
Чалова. В нем установлены: со-
временный эндодонтический 
мотор и оборудование для 
парадонтологической тера-
пии, чистки и снятия зубных 
отложений. Ирина Алексан-
дровна проводит отбеливание 
с применением индивидуаль-
ных капов немецкого произ-
водства. Точное соблюдение 
технологии позволяет достичь 
высокого результата и под-
держивать его долгое время с 
помощью профессиональных 
средств по уходу за зубами.
Сейчас в нашей клинике 
ведутся последние приготов-
ления к открытию хирургиче-
ского кабинета для оператив-
ных манипуляций и установки 
имплантатов. Он оснащен в 
соответствии со всеми ли-
цензионными требованиями. 
Открыт ортопедический каби-
нет. В нем работает опытный 
стоматолог-ортопед, хирург-
имплантолог Михаил Корба. 
Здесь установлены новейшие 
аппараты, используемые при 
зубочелюстных патологиях, 
изменениях в височно-че-
люстном суставе: нарушениях 
прикуса, стираемости зубов.
В каждом кабинете – ком-
фортные европейские 
стоматологические кресла, 
даже длительное пребыва-
ние в которых не вызывает 
усталости.

– Оказывают ли Ваши вра-
чи помощь при заболевани-
ях десен?
– Безусловно, мы поводим 
результативную терапию раз-

личных форм парадонтита. 
В кабинете, рассчитанном 
на два кресла, принимает 
врач-парадонтолог Ирина 
Комаровская. Это позволяет 
одновременно осуществлять 
первичный прием и прово-
дить повторные сеансы. Такие 
условия удобны для врача и 
клиентов, которым не прихо-
дится долго сидеть в очереди.

– Как назначается курс 
терапии?
– В нашей клинике есть все 
необходимые способы диа-
гностики. После первичного 
приема мы, чаще всего, даем 
направление на панорамный 
снимок, который определяет 
состояние костной ткани, 
выявляет кариозные пораже-
ния, неправильное положение 
зубов. С использованием 
наших установок можно снять 
одиночный зуб в трех проек-
циях, определить количество 
корней, каналов, плотность 
и размеры костной ткани. 
Это диагностика будущего 
стоматологии. По результатам 
ортопантомограммы мы кол-
легиально определяет тера-
певтический курс для каждого 
человека. Большое внимание 
уделяем профилактике. В каж-
дой нашей клинике организо-
ван стенд с гигиеническими 
средствами высокого качества 
европейского и российского 
производства.

– Немаловажной является 
подготовка инструментов 
к работе. Как организован 
этот процесс?

Пятигорская сеть «Стоматолог» – это три клиники и рентген-
диагностический центр, специалисты которых применяют
новаторские для современной медицины технологии. Одна 

из них, расположенная по улице Октябрьской, недавно 
р р

прошла реконструкцию. Экскурсию по ней для нас провел 
у

руководитель сети Александр Копылов.
у уу

Стоматология будущегоСтоматология будущего – Мы используем современ-
ные способы стерилизации. 
Каждому клиенту клиники 
предлагаются стерильные 
инструменты в вакуумной 
упаковке, которая вскрывает-
ся только в его присутствии.

– Расскажите о новых тех-
нологиях, применяемых в 
клиниках?
– Стоматологические уста-
новки имеют турбинные 
наконечники с подсветкой, 
что значительно облегчает 
работу. Мы также использу-
ем налобный осветитель и 
бинокулярные очки.
Наши врачи активно приме-
няют микропротезирование. 
Только на микроуровне с 
максимальным сохранением 
здоровых тканей зубов мож-
но добиться эффективных 
результатов. Мы приобрели 
стоматологический микро-
скоп, проводим косметиче-
скую терапию с применени-
ем виниров.

– Есть ли планы дальнейшего 
совершенствования различ-
ных направлений в терапии?
– В ближайшей перспективе 
мы планируем применение 
новейших способов обезболи-
вания в стоматологии.

 

Пятигорск
ул. Октябрьская, 42
Тел.: 8 (8793) 33-82-93
8 (903) 408-18-81
8 (928) 339-99-10
ул. 295 Стрелковой дивизии
19, корп. 3
Тел.: 8 (8793) 32-41-51
8 (928) 339-99-60
8 (903) 408-19-91 
ул. Аллея Строителей, 2 
корп. 2
Тел.: 8 (8793) 38-08-60
8 (928) 339-99-50
8 (909) 763-70-55
ул. Теплосерная,102
Тел.: 8 (8793) 31-35-00
8 (928) 301-58-30
www.ooo-stomatolog.ru
копстом.рф

ОГРН 1022603422775. Под руководством Копылова А.А. Лицензия ЛО-26-01-003044 от 26 мая 2015 г.

с т и л ь  ж и з н и
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Все это время руководит пред-
приятием его бессменный ди-
ректор Елена Шульгина, по-
могает Елене Николаевне ее 
сын и заместитель директора 
Александр Юрченко. 

Также здесь со дня осно-
вания предприятия тру-
д я т с я  ц ел ы е  д и н а с т и и 
ведущих специалистов, 
передавая мастерство от 
с т аршег о  поколения к 

Жители и гости Кавказских Минеральных Вод хорошо знают сеть ессентукских 
салонов «Оптика», главный офис которого вот уже более тридцати лет 

располагается на ул. Кисловодская, 40а.

Ессентукская оптика: 
проверено временем

младшему, так что ессен-
тукскую «Оптику» можно 
назвать семейной фирмой 
во всех смыслах.
С а л о н ы  е с с е н т у к с к о й 
«Оптики» оснащены са-
мым современным обору-
дованием, позволяющим 
предоставить клиентам 
п о л н ы й  с п е к т р  у с л у г : 
прием и осмотр врачами 
высшей категории с ком-
пьютерной диагностикой, 
выдачей рецептов и реко-
мендаций. После того, как 
клиент выбрал себе под-
ходящую оправу, специ-
алисты подберут ему лин-
зы по его медицинским 
п ок а з а н и я м  и  о с о б ы м 
пожеланиям: поликарбо-
натные, полимерные, ми-
неральные и другие, или с 
различными покрытиями 
– просветляющими, анти-

бликовыми, супергидро-
фобными и т.д., а также 
офисные и прогрессивные 
– в ессентукской «Опти-
ке» возможно все, незави-
симо от сложности заказа.
– У нас можно заказать 
экск люзивные очки от 
любых мировых брендов, 
– говорит Елена Шульги-
на. – Мы давно и успешно 
сотрудничаем с немецкой 
компанией Zeiss, фран-
цузской Essilor и многи-
ми другими известными 
компаниями, так что мак-
симум через неделю после 
заказа вы получите очки, 
изготовленные индивиду-
ально для вас. Но это при 
самых исключительных 
вариантах, а в большин-
стве случаев на изготов-
ление любых очков у нас 
уходит около 20 минут.

Добро пожаловать в салоны 
ООО «Оптика» в городе Ессентуки: 

ул. Кисловодская, 40а; 
ул. Разумовского, 5а, павильон № 23а; 

ул. Свободы, 31;
Салон «Оптика» в сквере Ессентукского 

железнодорожного вокзала.
В станице Ессентукской Предгорного района 

Ставропольского края работает салон «Оптика» 
на ул. Эскадронная, 42а.

Тел./факс (87934) 4-10-45, 6-54-43, 8 (962) 453-81-87
e-mail: optika_kmv@mail.ru

текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО
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Как победить 
парадонтит?

Еще 10-15 лет назад средний воз-
раст людей с данной патологией со-
ставлял 40 лет и старше, а в настоя-
щее время она все чаще выявляется 
уже в подростковом возрасте. 

Причины возникновения забо-
леваний полос ти рта.  Принято 
различать локальный и генера-
лизованный (распространенный) 
пародонтит. Отдельно выделяется 
пародонтоз, который встречается 
в 3-5% случаев и является призна-
ком нарушения минерального об-
мена веществ в организ-
ме. Причины локального 
пародонтита – нарушение 
прикуса (скученность, по-
ворот зубов по оси, либо 
и х  н а к лон ) ,  п лом б ы  и 
коронки, установленные 
без соблюдения анатоми-
ческих форм. Причины 
генерализованного паро-
донтита – над- и поддес-
невые зубные отложения. 
Последствия локализо-
в а н н о г о  п а р о д о н т и т а 
легко устранимы пу тем 

своевременно начатого ортодонти-
ческого курса, замены пломб и ко-
ронок с анатомическими формами. 
Намного сложнее обстоят ситуации 
с генерализованным пародонтитом. 
Терапия предполагает комплекс-
ный подход. 
Начальным этапом является про-
фессиональная чистка. Она пред-
ставляет собой снятие над- и под-
д е с н е в ы х  з у б н ы х  о тл оже н и й  с 
выполировыванием труднодоступ-
ных участков. 
Затем по данным снимка полости 
рта определяется план терапевти-
ческих мероприятий .  Отличные 
результаты приносит использова-
ние собственных клеток организма 
для восстановления десны. В ре-
зультате чего она становится плот-
ной, уходит кровоточивость, сни-
мается воспаление.
Следующий этап терапии – избавле-
ние от поддесневого зубного камня и 
стерилизация зубо-десневых карма-
нов путем удаления биологической 
пленки, обсемененной бактериями. 
С этой целью в клинике установлен 
специальный аппарат. Таким обра-
зом устраняется главный источник 
возникновения заболевания, что по-
зволяет добиться ремиссии.
Непременным условием стойкого ре-
зультата является индивидуальный 
подбор зубных щеток, паст, ершиков 
и ирригаторов, а также обучение ги-
гиеническому уходу за полостью рта. 
После проведения всех этапов тера-
пии, парадонтит непременно отступит. 
Приходите к нам и убедитесь сами!

Ессентуки, ул. Советская, 11
+7 (918) 789-35-15
+7 (87934) 5-51-50

www.novadent-kmv.ru

В наше время здоровый образ жизни становится 
глобально популярным. Люди стремятся уделять 
своему организму как можно больше внимания. 
Все чаще обращаются к врачам с одной из самых 

распространенных проблем – заболеваниями 
полости рта. По данным Всемирной организации 

здравоохранения, 70% населения земного шара в той 
или иной степени страдают от пародонтита. 

Современные технологии позволяют успешно 
бороться с этой проблемой. Эффективную 

комплексную помощь оказывают специалисты 
ессентукской клиники «Новадент». О том, из каких 

этапов состоит программа, нам рассказала опытный 
терапевт-стоматолог Анжела Алиева. 

Врач терапевт-стоматолог Анжела Алиева
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Однако совсем не потеть невозможно, 
ведь посредством потоотделения орга-
низм избавляется от продуктов обмена 
веществ и участвует в терморегуляции 
– при повышении температуры окружа-
ющей среды повышается и температура 
тела, а чтобы остановить этот процесс, 
мозг подает сигнал, и выделение пота 
увеличивается. За счет испарения пота 
организм охлаждается. Но все дело в том, 
что после воздействия на пот микроор-
ганизмов, живущих на коже, он приобре-
тает тот самый специфический запах, от 
которого мы все стремимся во что бы то 
ни стало избавиться. Эта задача сама по 
себе не из легких, а для тех, у кого потоот-
деление повышено – и подавно…
Неужели нет никаких способов решения 
этой проблемы? Оказывается, есть! И о 
них мы узнали у врача-дерматолога, косме-
толога, главного врача клиники «Эстемед» 
Алексея Александровича Привалова.
– Состояние повышенного потоотделения 
называется гипергидрозом и бывает двух 
видов ¬– распространенное и локальное. 
При диффузном (распространенном) 
гипергидрозе пот выделяется со всей 

поверхности тела, а при локальном – 
только в определенных местах (области 
подмышечных впадин, лицо, ладони и 
подошвы ног). Локальный гипергидроз 
встречается гораздо чаще диффузного. 
Способов борьбы с гипергидрозом много: 
самый распространенный – использова-
ние дезодоранта или антиперспиранта. 
Обратите внимание – это не одно и то же. 
Назначение дезодорантов – перебить за-
пах пота, поэтому, как правило, они имеют 
явно выраженный парфюмерный аромат. 
Минусы применения дезодорантов – 
крайняя непродолжительность действия 
и неэффективность при интенсивном 
потоотделении. Антиперспиранты справ-
ляются лучше, так как они препятствуют 
выделению пота. В состав антиперспиран-
тов входят соли алюминия. Эти вещества, 
проникая в кожу, закупоривают потовые 
железы, и выделение пота блокируется. 
Но при длительных физических и сильных 
эмоциональных нагрузках их использо-
вать не рекомендуется, так как они могут 
вызывать дерматит. Альтернатива косме-
тическим средствам -физиовоздействие 
на гипергидроз в комплексе с другими 

приемами. Эффект длится от нескольких 
дней до двух-трех недель. Кроме этого 
используются успокаивающие лекарствен-
ные препараты, психотерапевтическое 
воздействие, иглоукалывание. Но все это 
требует неоднократного повторения.
Самыми эффективными в борьбе с гипер-
гидрозом считаются препараты ботулоток-
сина. Действие этого вещества заключает-
ся во временном блокировании нервных 
волокон, проводящих импульсы к потовым 
железам, вследствие чего они перестают 
выделять пот. Процедура амбулаторная, 
безболезненная, заключается в подкожном 
введении ботулотоксина в область повы-
шенного потоотделения. Эффект после 
одного сеанса длится 8-12 месяцев, за это 
время нервно-мышечная передача полно-
стью восстановится, и процедура повто-
ряется. Применение препаратов ботуло-
токсина при повышенном потоотделении 
– безопасный, а иногда и единственный 
возможный (например, при подошвенном 
гипергидрозе) метод терапии гиперги-
дроза. Это востребованная процедура, 
улучшающая качество жизни. Ведь создать 
привлекательный имидж с мокрыми под-
мышками и влажными руками совсем не-
просто. И если Вы ищете безболезненный, 
быстрый и эффективный способ, обеспе-
чивающий продолжительный результат и 
непревзойденную «сухость», ботулотоксин 
– это то, что Вы так давно искали!

г. Ессентуки
ул. Анджиевского, 25 А
Тел. 8 (87934) 6-66-16

 Репутация
без пятен

Наконец-то наступила долгожданная жара, и все с наслаждением 
затолкали в дальний угол шкафа теплые куртки и колючие свитера. 

Но тут организм преподносит нам неприятные сюрпризы в виде мокрых 
подмышек, предательски проявляющихся пятнами на яркой летней 

одежде. Да уж, в приличном обществе такая естественная функция, как 
потоотделение, способна здорово подпортить репутацию… 

с т и л ь  ж и з н и

ЗДОРОВЬЕ
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Расстояние до города Пятигорска – 5 минут на авто-
мобиле, до аэропорта Минеральные Воды – 20 минут.

Железноводск, п. Иноземцево, пер. Промышленный, 5
Тел.: +7 (962) 01-000-55;   +7 (8793) 22-10-01
www.grkmask.ru     mask_hotel

Новый отель «МАСК»
Бизнес-отель «Маск» расположен в курортном поселке 
Иноземцево города Железноводска, в долине Кавказ-
ских гор.
Гостям предлагаются различные варианты размещения: 
от категорий «Стандарт» до «Апартаментов». В изы-
сканно меблированных номерах есть все необходимое 
для продуктивной работы и комфортного отдыха: кон-
диционер, телевизор с плоским экраном и кабельными 
каналами, мини-бар, туалетно-косметические и банные 
принадлежности, сейф. Из большинства номеров от-
крывается живописный вид на Кавказские горы. 

В отеле «Маск» – созданы прекрасные условия для от-
дыха с детьми. 

Интерактивный конференц-зал отеля оборудован всем 
необходимым для проведения деловых презентаций, се-
минаров, тренингов, мастер-классов. 

Банкетный зал ресторана на 100 посадочных мест отлич-
но подходит для проведения торжественных и корпора-
тивных мероприятий. В отеле сервируется сытный за-
втрак, подаются блюда европейской и кавказской кухни 
в изысканном исполнении. 

К услугам гостей: бесплатный Wi-Fi, лобби-бар, а также 
круглосуточная стойка регистрации, парковка, кабинет 
массажа, салон красоты, фитнес-центр.
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Мир без границ
Hi, buddy! Buongiorno, senorita! Salut!.. Чтобы 
действительно узнать другую страну, нужно 
владеть языком ее жителей. А без международного 
английского любое путешествие или командировка 
станут настоящим испытанием. Для того чтобы 
вновь и вновь открывать для себя разные города 
мира с особым укладом, традициями и полностью 
погружаться в течение их жизни, стоит осваивать 
иностранные языки. И начинать лучше всего с детства. 

ОТ 6 ДО 99

Двери развивающего центра Magnet.ed 

открыты для детей и взрослых разных 

возрастов. Здесь можно выбрать интере-

сующую программу изучения английского, 

немецкого, французского, итальянского, 

испанского, арабского и китайского языка 

с любого уровня: от начинающего до про-

двинутого. Дети, как правило, начинают 

обучение с шести лет. Потому что в 

это время ребенок уже полностью 

готов к серьезной образовательной 

работе, в том числе, психологически. 

Ученики Magnet.ed занимаются в 

рамках программы Speaking club, рас-

считанной на развитие речевых и ау-

дитивных навыков. Обучение предпо-

лагает полное погружение в языковую 

среду: от уровня Elementary проходят 

онлайн-сессии с участием носителей 

языка. 

В группе Clever 

club ребятам 

п о м о г а ю т 

справиться со 

школьной про-

граммой, осво-

ить грамматику 

и письмо. В це-

левых группах 

детей и взрос-

лых готовят к 

сдаче экзаме-

нов: ОГЭ, ЕГЭ, 

Кембриджской 

аттестации, HSK и 

другим. Занятия де-

лают максимально 

комфортным пре-

бывание детей в но-

вой языковой среде, 

повышают стрес-

соустойчивость во 

время экзаменов 

и собеседований. 

Ученики Magnet .

ed намного уверен-

нее держат любые 

«взрослые» испы-

тания, чем студенты 

первых курсов языковых вузов. В этом 

году 11-летний выпускник центра Артем 

Кубрицкий успешно сдал экзамен на сер-

тификат HSK, показав при этом уровень 

владения китайским языком выше, чем 

студенты-второкурсники. Его результат – 

195 баллов из 200 возможных!

С приходом лета в центре действует про-

грамма Summer club по нескольким на-

правлениям: освоение языка в процессе 

творчества, а также помощь тем, кто не 

справляется со школьным обучением. 

ИЮНЬСКИЕ ПОБЕДЫ

Конечная цель любой образовательной 

программы – снятие языкового барьера. 

Однако все группы направлены на дости-

жение определенных результатов. Итоги 

работы проверяет аккредитованная комис-

сия, а сертификаты ученикам оформляет 

посольство Великобритании в России. 

В июне в детском центре дополнитель-

ного образования Magnet.ed прошло 

торжественное вручение Кембриджских 

сертификатов. Двое из ребят набрали 

максимально возможное количество Кем-

бриджский щитов! Это событие стало ре-

зультатом сотрудничества центра Magnet.

ed с лицеем № 20 города Пятигорска. Об-

учение для удобства детей проходило на 

базе образовательного учреждения. Чет-

веро учащихся 20-го лицея удостоились 

международных сертификатов YLE, ребя-

та получили возможность готовиться к эк-

заменам без отрыва от учебы. Полученные 

сертификаты – это не только официальное 

подтверждение высокого уровня владения 

языком, но и «пропуск» в языковые лагеря 

за рубежом. В эти дни маленькие облада-

тели сертификатов уже готовятся к следу-

ющему экзамену, который будут держать 

в конце июня. Пожелаем им удачи!

Пятигорск
ул. Адмиральского, 49
Тел.: 8 (928) 300-53-84
8 (929) 856-57-57,
E-mail: magnet_ed@mail.ru

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА
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• Шахматы • ИЗОО

Ессентуки, ул. Карла Маркса, 5Б (район детской поликлиники)
8 (962) 027-88-72; 8 (928) 225-06-81

office@superdetkikmv.ru, http://superdetkikmv.ru

«Супер Детки»
Центр творческого и гармоничного развития

Еще не планировали летний 
отдых своего ребенка? 

Ну и правильно! Вы дождались лучшего 
предложения! Приглашаем детей 5-12 
лет в летний лагерь интересностейрр р

«Супер Детки»!

Детское кафе 
«Супер Детки»

Организация детских праздников и дней рождения
• Оформление банкетной 

комнаты в стиле 
выбранного персонажа

• Услуги ведущих и 
аниматоров

• Ростовые куклы
• Профессиональная фото- 

и видеосъемка
• Аэродизайн

• Шоу мыльных пузырей
• Аквагрим

• Шоколадный фонтан
• Изготовление тортов 
и пирожных на заказ и 
многое-многое другое. 

Дет

• Раннее 
развитие

Идет набор в группы:

р

тскооооооооооооооооооооооооооооооооооооое кафе 
Д

тскоооооооооооооооое

• Подготовка 
к школе

Д

рр

ф

Приглашаем Вас в развивающий 
центр, который станет для Вашего 
ребенка целым миром, созданным 

специально для него! Здесь Вы найдете 
абсолютно все, что нужно для полного 
творческого и гармоничного развития 

ребенка от 1,7 года до 16 лет. 
Различные мастер-классы по 

интересам

Пр
цеент

р

• Театральная 
студия, 

танцевальная, 
фитнес
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Пятки в стороны – 
в моде мюли

Для тех, кто не в тренде, ну, или просто пока не в курсе, мюли – это туфли на 
каблуке с открытой пяткой, которые крепко «сидят» на ноге за счет плавного 

перехода. Короче, держатся они на честном слове, украшают точеную женскую 
ножку и соскальзывают только в самый подходящий и волнительный момент.

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ

Любопытная история у этих оригинальных туфелек «без задни-

ка». Оказывается, изобрели модель «мюли» в древнем Риме и 

старались не абы для кого, а для персон, имеющих исключитель-

ный талант к философским наукам, по большей части – «особо 

думающей» знати. Понятное дело, думать в ту пору позволялось 

только мужчинам, ну и, собственно, фасончик обуви, имеющий 

дословный перевод «мыслитель», был доступен только для них. 

Благородные мужи римской империи предпочитали мюли из кожи 

темно-красных и фиолетовых цветов. «Скучные» цвета были не в 

чести. Действительно, не скромность красит древнего римлянина. 

Видимо поэтому снимать туфли в обществе не считалось дурным 

тоном, а наоборот, было своеобразным ритуалом. Выставленные 

на всеобщее обозрение туфли свидетельствовали о достатке их 

владельца. Они как бы намекали, что негоже мудрецам утруждать 

себя «натягиванием» неудобных туфель и уж тем более сгибанием 

спины.

Вторую волну известности мюли получили в эпоху барокко. Тогда-

то они и проникли в женский гардероб. Обрадовавшись, милые 

дамы просто засыпали своих обувщиков заказами. Ведь даже 

королева Франции Мария Антуанетта боготворила мюли за их кра-

соту и изящество. На многочисленных картинах художников того 

времени мюли с потрясающе богатыми орнаментами и вышивками 

порой становились одними из самых прописываемых деталей об-

разов аристократии. Но все испортили девушки древнейшей 

с т и л ь  ж и з н и

МОДНЫЙ БАЗАР
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с т и л ь  ж и з н и

МОДНЫЙ БАЗАР

профессии. Облюбовав мюли за то, что они легко снимаются, они 

сделали эту обувь частью своего «рабочего» гардероба и тем 

самым создали им дурную славу, отбив всякую охоту у благо-

пристойных дам носить эти туфли. Что поделаешь, «подмочить» 

репутацию боялись как огня. Мюли стали игнорировать.

Сломать создавшийся стереотип позволила себе только легендар-

ная Мэрилин Монро. В 50-е годы века, не так давно ушедшего, она 

личным примером «пропиарила» мюли, неоднократно представала 

под светом софитов на прочных каблучках «безпяточной» обуви. 

Благородные материалы, из которых шили мюли, украшались 

воздушными перьями, натуральным мехом и даже жемчугом. Экс-

травагантные модели подчеркивали изящность ног, а нежная пя-

точка кокетливо выглядывала из туфельки. Ну, разве не красота? 

Подражая Мэрилин, поп-дивы американской киноиндустрии так же 

прониклись любовью к мюли, а за ними последовали и миллионы 

женщин.

На какое-то время про «туфли без задника» забыли практически 

все, кроме самого преданного их поклонника – маэстро обувной 

симфонии Маноло Бланика. Его мюли всегда признавались мод-

ными критиками одними из лучших. Сам дизайнер как-то заме-

тил, что «сегодня мюли так же хороши, как они были хороши для 

встающей с постели мадам Помпадур». Разоткровенничавшись с 

прессой, Бланик даже признался, что специфическое «клацанье» 

мюли при ходьбе – один из его любимых звуков.

Сегодня мюли представлены во всей красе в коллекциях именитых 

дизайнеров. Кутюрье мировых Домов моды стали эксперименти-

ровать и над «модификацией» моделей, и над их украшением. В 

обход правилам, придуманным давным-давно, носик современных 

мюли не обязательно должен быть закрытым. Современные мюли 

смело обнажают напедикюренные пальчики дамских ножек, делая 

на них выгодный акцент. Конечно, можно выбрать и закрытый фа-

сон, но непременно украшенный стильными «штучками» – к при-

меру, кожаной «завитушкой», металлической вставкой, шнуровкой 

или дорогими стразами. 

Что касается каблука, здесь выбор дам уж точно не ограничен. 

От невысокого квадратного он может «вырастать» до голово-

кружительной шпильки. Особенно симпатично смотрится каблук 

«рюмочкой» и форма вытянутого треугольника. Благодаря такому 

разнообразию, мюли можно носить практически с любой одеждой. 

Однако, учитывая климатические особенности нашей страны, ко-

торые, прямо скажем, теплыми денечками радуют не круглый год, 

мюли – все-таки весенне-летняя обувь. 

Для строгих леди, предпочитающих сдержанность делового стиля, 

предназначены мюли на шпильке с тонким носом. Они не менее 

элегантны, чем классические лодочки, но куда комфортнее и 

оригинальнее. Такая обувь шикарно смотрится с юбками миди, ко-

торые заканчиваются четко за коленом, а так же с укороченными 

брюками, которые дают покрасоваться «одежке» для ножек. А вот 

Шэрон Стоун и Дженнифер Энистон надевают мюли исключитель-

но под женственные наряды, и выглядят они в них просто сногсши-

бательно. Более простой вариант для повседневности, к примеру, 

пеших прогулок по любимым местам города – удобные мюли без 

каблука. В комбинации с джинсами-дудочками или шортами-бер-

мудами они смотрятся очень стильно.

Яркие и богемные, лаконичные и строгие, женственные и спортив-

ные – мюли 21 века есть на любой вкус и по-прежнему не хотят 

уступать звание самой актуальной обуви на все случаи жизни. 

А какая модная парочка больше подходит Вам? 
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КОМПАНИЯ ARBEST ОБЪЯВЛЯЕТ О СТАРТЕ КОНКУРСА MAKESTAR. В ЭТОМ ГОДУ КОН-

КУРС ПРОВОДИТСЯ В РОССИИ. ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ ОТ УЧАСТНИКОВ ИЗ ЛЮБЫХ 

РЕГИОНОВ РОССИИ И ЗАРУБЕЖЬЯ. ДЛЯ УЧАСТНИКОВ ОБЯЗАТЕЛЕН ОПЫТ РАБОТЫ 

НЕ МЕНЕЕ ОДНОГО ГОДА. ЗАЯВКИ ПРИНИМАЮТСЯ В СВОБОДНОЙ 

ФОРМЕ. СОГЛАСОВАНИЯ ПРОВОДЯТСЯ В ТЕЛЕФОННОМ РЕЖИМЕ.

ЭТО ШОУ-КОНКУРС, КОТОРЫЙ ПРОЙДЁТ С 14 ПО 16 ОКТЯБРЯ 2016 ГОДА В СКФО 

(Г. МИНЕРАЛЬНЫЕ ВОДЫ) НА ТЕРРИТОРИИ АВТОСАЛОНА «ЛЕКСУС». ТРИ КОНКУРСНЫХ ДНЯ 

ДЛЯ МАСТЕРОВ ПЕРМАНЕНТНОГО МАКИЯЖА. ЗАЕЗД 13 ОКТЯБРЯ. СТОИТ ОТМЕТИТЬ, ЧТО 

ДАННОЕ МЕРОПРИЯТИЕ В РОССИИ ПРОВОДИТСЯ ВПЕРВЫЕ И АНАЛОГОВ НЕ ИМЕЕТ.

В РАМКАХ 3-Х ДНЕВНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ ПРОЙДУТ МАСТЕР-КЛАССЫ ОТ 

ВЕДУЩИХ РОССИЙСКИХ И ЗАРУБЕЖНЫХ МАСТЕРОВ. ЗРИТЕЛИ И УЧАСТНИКИ 

УВИДЯТ РАБОТУ КОНКУРСАНТОВ, КОТОРЫЕ УЖЕ ЯВЛЯЮТСЯ ЛИДЕРАМИ 

В РАЗЛИЧНЫХ РЕГИОНАХ РОССИИ. 

ДЛЯ КОНКУРСАНТОВ БУДУТ ОРГАНИЗОВАНЫ ЭКСКУРСИОННЫЕ ПОЕЗДКИ 

ПО ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЯМ РЕГИОНА С ФОТО- И ВИДЕОСЕССИЕЙ. 

В ФИНАЛЕ ТРЕТЬЕГО ДНЯ СОСТОИТСЯ ГАЛА-ПОКАЗ РАБОТ, МОДЕЛЬНОЕ ШОУ, 

КОКТЕЙЛЬНАЯ ВЕЧЕРИНКА С УЧАСТИЕМ СЕЛЕБРИТИ И ЗВЁЗД ЭСТРАДЫ. 

ЯРКИМ ЗАВЕРШЕНИЕМ ФИНАЛА СТАНЕТ ГРАНДИОЗНЫЙ ФЕЙЕРВЕРК!

ЗВОНИТЕ: 8 (928) 652-34-05
www.arbest-MakeStar.ru
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поспешно захлопнула балкон-

ную дверь.

– Э-эх! – щербатый мужи-

чонка в стоптанных сапогах 

сорвал с головы шапку, раз-

махнулся и с досады кинул ее 

под ноги. – Кончилася наша 

вольница…

***

В 1902 году инженер С.М. 

Фридман составил проект 

двух линий электрического 

трамвая в Пятигорске. От 

вокзала по Царской улице до 

Сабанеевских ванн и Елиза-

ветинской – на две колеи, и 

по Дворянской, Елизаветин-

ской до Провала – одноколей-

ка. Заказ на строительство 

был сделан русскому предста-

вительству фирмы «Сименс 

и Гальске». Они же предо-

ставляли подвижной состав 

и строили депо для вагонов. 

Для нужд трамвая решено 

было построить электро-

станцию «Белый уголь» на 

реке Подкумок недалеко от 

Ессентуков. 

К апрелю 1903 года строи-

тельство трамвайных путей 

было уже завершено, из 

Варшавы доставлены десять 

вагонов на 24 пассажира, го-

тово и депо – прямо напротив 

вокзала, таким образом, что 

трамвайные пути подходили 

к железнодорожной платфор-

ме. Справедливо будет заме-

тить, что в 1903 году жители 

Санкт-Петербурга еще ездили 

Теплым осенним утром 1902 

года около «Цветника», 

вдоль Николаевской площа-

ди, выстроился длинный ряд 

экипажей. Хозяева дрожек, 

пролеток и шарабанов со-

брались возле щегольского 

рессорного фаэтона с откид-

ным верхом и бурно обсуж-

дали предстоящее городское 

событие: 

– Нехай в столицах строют 

свои линии, нам они без на-

добности! – горячился извоз-

чик фаэтона.

– Не нужон нам ихний тран-

вай, как есть не нужон! – под-

держивали остальные.

Постоялица казенной го-

стиницы с третьего этажа, 

которой гомон толпы мешал 

музицировать, глянула вниз и 

Трамвайный Трамвайный 
перезвонперезвон

Шел я по улице незнакомой
И вдруг услышал вороний грай,
И звоны лютни, и дальние громы,
Передо мною летел трамвай.

                         Николай Гумилев

текст ЕЛЕНЫ ШМИДТ, фото ЕЛЕНЫ ШМИДТ, из архивов МУП «Городской транспорт»

с т и л ь  ж и з н и

ПРОСПЕКТ
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на конке, и только в Москве 

действовала единственная 

электрическая линия. 

Пуск первого трамвая приуро-

чили к столетию Кавказских 

Минеральных Вод. 1 сентября 

1903 года к парку «Цветник» 

прибыл пробный вагон, ко-

торый вел сам инженер С.М. 

Фридман. На открытии при-

сутствовали Его Высочество 

принц Александр Петрович 

Ольденбургский и министр 

земледелия и государствен-

ных имуществ А.С. Ермолов. 

Регулярное движение по двум 

линиям общей протяженно-

стью 8,2 км  началось 5 мая 

1904 года. На линиях эксплу-

атировалось 12 моторных ва-

гонов и 7 открытых прицепов, 

которые в народе сразу же 

получили название «босо-

ножки». На «Провал» ходили 

легкие вагоны с диванчиками. 

Из-за крутого подъема вагоны 

были специальные – сзади 

выше, чем впереди. 

С открытием трамвай сразу 

привлек к себе много пассажи-

ров, и управление Минераль-

ных Вод имело определенные 

планы по продолжению строи-

тельства трамвайных путей от 

Пятигорска до Железноводска, 

а также отдельных линий в 

Ессентуках и Кисловодске. Но 

они не воплотились в жизнь. 

Построена была только грузо-

вая ветка в Кисловодске для 

подвоза бутылок с минераль-

ной водой к железнодорожной 

станции «Минутка», которая 

просуществовала до 1906 года.

Само трамвайное предпри-

ятие принадлежало управле-

нию Кавказских Минеральных 

Вод, а его эксплуатация была 

отдана предпринимателю 

Лейзеровичу в аренду. 

В годы гражданской войны 

трамвай практически не рабо-

тал. С.М. Киров предложил на 

базе ремонтных мастерских 

Пятигорского трамвайного 

депо организовать патрон-

но-пульный завод, и уже в 

1918 г. завод выпускал для 

Красной Армии патроны. В 

этом же году трамвай пере-

шел в подчинение Горкомхозу 

Пятигорска, а в 1922 году – в 

ведение электроуправления 

«Эльмехтрест» ВСНХ. 

В марте 1920 г. после окон-

чания гражданской войны 

Пятигорские трамваи снова 

вернулись на рельсы. В это 

время в депо числилось 15 

моторных и 8 прицепных ваго-

нов, но на ходу было лишь 12. 

В двадцатые годы трамвайная 

сеть Пятигорска существенно 

увеличилась, и появились но-

вые маршруты – одноколей-

ная ветка из центра города на 

Кабардинку по ул. Урицкого, 

такая же одноколейка от 

вокзала в Новопятигорск по 

ул. Февральской. А со строи-

тельством моста через реку 

Подкумок трамвай дошел и 

до Горячеводской площади. 

В 1929 году основная линия 

была укорочена до Пушкин-

ских ванн, а в 1933 году – до 

«Цветника». В это же время 

трамваи пошли к «Мясоком-

бинату». Эта одноколейка со-

хранилась до нашего времени 

без изменений. Для грузовых 

перевозок были построены 

ветки на завод «Факел», на 

товарный двор вокзала и на 

городскую теплоэлектростан-

цию. Появились два разворот-

ных кольца – на «Скачках» и 

на вокзале. 

В октябре 1928 года в городе 

был организован комму-

нальный трест «Водотранс» 

и трамвай перешел в его 

ведение. Протяженность 

трамвайных путей к концу 

тридцатых годов составила 

19,6 км. В 1940 в парке на-

считывалось 29 моторных 

и 11 прицепных вагонов, 

8 грузовых платформ и 1 

электровоз. Трамвай перевоз-

этого уже было мало. В 1957 

году город получил восточ-

ногерманские узкоколейные 

моторные вагоны Lowa T54 и 

прицепные B54. 

Расширялась и трамвайная 

сеть. Вагоны уже ходили 

от парка им. Кирова до 

ул. Пастухова, на многих 

одноколейных участках были 

уложены вторые пути. Общая 

длина путей превысила 35 

км, а количество перевоз-

имых пассажиров выросло до 

26 миллионов в год и вышло 

на довоенный уровень. В 

первой половине 1960-х годов 

окончательно были списаны 

все старые вагоны, а в город 

поступило еще несколько 

десятков немецких трамваев 

Gotha T2-62 и B2-62. К 1965 

году их количество достигло 

40 моторных и 40 прицепных.

Завершилось строительство 

линии в новом микрорайоне 

Белая Ромашка. К середине 

1960-х гг. город снова почув-

ствовал нехватку транспорта, 

и было решено закупить пар-

тию из 10 комфортабельных 

чехословацких вагонов Tatra 

Т3. Первые трамваи этой 

серии появились в Пятигорске 

в 1967 году. Они вмещали 

гораздо больше пассажиров и 

быстро полюбились жителям. 

Прогресс не стоит на месте, 

меняются модели, усовершен-

ствуются линии. Неизменным 

остается одно – мелодичный 

перезвон трамвая на улицах 

нашего города. 

_______________________
По материалам статьи доктора гео-
графических наук С. Тархова «Пяти-
горский трамвай» и проспекта «Сто лет 
Пятигорскому трамваю»
Автор выражает благодарность Л.Е. 
Щепкиной – зав. справочно-библиогра-
фическим отделом ЦБС г. Пятигорска и 
С.И. Гиренко – зам. директора по управ-
лению персоналом МУП «Городской 
транспорт».

ил не только пассажиров, но и 

грузы. Популярность трамвай-

ных перевозок увеличилась: в 

1940 году, когда в Пятигорске 

проживало около 60 тыс. че-

ловек, было перевезено 26,7 

млн. пассажиров. 

Многое было разрушено во 

время оккупации Пятигорска 

немецкими войсками, силь-

но пострадал и трамвайный 

парк. Сломана подстанция, 

повреждены вагоны, разобра-

но около 8 км рельсов, подо-

жжено депо со всеми цехами. 

Разрушения были настолько 

масштабными, что после 

освобождения города  даже 

стоял вопрос о полной ликви-

дации трамвайного хозяйства. 

Но люди не дали произойти 

неизбежному. На развалины 

пришли работники трамвай-

ного парка и по собственному 

желанию, без всякой оплаты 

начали возрождать хозяйство. 

В восстановленном депо в 

течение 1943 года были почи-

нены 9 моторных и 10 прицеп-

ных вагонов, 1 электровоз и 8 

грузовых платформ. Комму-

нальные службы города тоже 

помогали в этой нелегкой 

задаче. 

15 июня 1943 года трамвай 

снова появился на улицах 

города. По единственной 

ветке от вокзала до Цветни-

ка ходило 4 состава. В 1944 

году восстановили движение 

от «Цветника» до Советского 

проспекта и вокзала, одно-

колейку до мясокомбината. 

Восстановление остальных 

маршрутов завершилось 

только после войны.

Затягивались старые раны, 

рос город, и трамвайный парк 

уже не справлялся с большим 

количеством пассажиров. В 

1952 году Пятигорск заказал 

6 моторных и 2 прицепных 

вагона в Ленинграде, кото-

рые были переоборудованы 

под нашу узкую колею. Но и 



[72]

  июнь-июль 2016  www.stav-pro.ru

в ы х о д  в  с в е т

ПАНОРАМА

Добро пожаловать в 
«Волшебную страну»!

Развлекательно-развивающий центр «Волшебная страна» – это 
территория увлекательного отдыха и развития. Мы приглашаем 
взрослых и детей на кулинарные мастер-классы. Для маленьких 
умников в центре проводятся занятия по робототехнике. В нашем 
мини-музее мы расскажем об истории шоколада. Предлагаем 
провести летние каникулы с пользой в лагере с кулинарным укло-
ном. Также к вашим услугам летняя площадка вместимостью до 
40 человек для проведения дней рождения и праздников. 

Пятигорск, ул. Широкая, 120; тел. 8 (928) 011-55-23
 @volshebnaya_strana_kmv, @shokoladniyprazdnik_kmv

Болеем за наших в 
«Мюнихе»! 

11 июня,  второй день Евро 2016,  чудесным образом совпал с Днем пи-
вовара. По этому поводу пивной ресторан «Мюних» подарил болель-
щикам большой футбольный праздник. Гостей ждала увлекательная 
игра сборных России и Англии, настоящее живое пиво, яркая фанат-
ская атрибутика от «Мюниха», а также множество сюрпризов и розы-
грышей. За участие в конкурсах ведущая щедро угощала всех пивом! 
Приглашаем болеть за «наших» в пивном ресторане «Мюних»! Пря-
мые телетрансляции всех спортивных событий на большом экране, 
море пива, позитива и хорошего настроения!
Минеральные Воды, ул. Ставропольская, 51
тел.: (87922) 6-20-50, 6-73-00, +7 (962) 404-44-95

 munichcafe, 

Пуэры в «Пене Дней»
Пуэр, как и вручную сваренный в турочке кофе, греет душу. Го-
ворят, что пуэр – это самый древний чай на земле. Его история 
насчитывает уже более 5 тысяч лет. Пуэры бывают зелеными и 
черными, молодыми и выдержанными, вкусными и не очень.
Приезжайте на пуэры в Бистро «Пена Дней» (бывший «Чайный 
дворик»). У нас очень большой выбор именно вкусных пуэров. 
Летний отдых на природе, под голубым небом вместо крыши, за 
дружеским разговором и с чашкой ароматного пуэра – что может 
быть лучше?

Бистро Пена Дней  @penadays
Пятигорск, бульвар Гагарина, 2 (100 метров от эоловой арфы). 
+ 7 (905) 411-15-50.

Лето 
в Tesla  

Яркие, модные, освежающие коктейли на любой вкус.

Мы рады видеть Вас ежедневно с 12.00.

Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столиков по тел.: 8 (962) 428-88-13.

 Tesla_bar_grill
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Tesla bar&grill Tesla bar&grill 
о вкусной и о вкусной и 

здоровой пище здоровой пище 
Вот оно и пришло – долгожданное лето! Время отдыха, расслабленности 
и… легкой и здоровой пищи. Самое время посидеть на уютной веранде 

ресторана, наблюдая за неспешной жизнью нашего города. Одно из самых 
популярных мест в Пятигорске – Tesla bar&grill. Вот туда мы и отправились 
в поисках вкусного и полезного обеда. Определиться с выбором блюд нам 

поможет Ольга Павлова.

реакции. Я рекомендую 

обратить внимание на эту 

крупу, которая по вкусу напо-

минает необработанный рис. 

Используется она традици-

онно в качестве гарнира или 

для приготовления каши. Но 

Tesla bar&grill любит отходить 

от традиций. Поэтому с киноа 

мы будем готовить салат.

Для начала мы в течение 

10 минут отвариваем крупу 

киноа в подсоленной воде. 

Теперь обжариваем на ско-

вороде на оливковом масле 

нарезанные тонкими пла-

стинками болгарский перец 

и свежие огурцы и жарим 

порезанную небольшими 

кусочками мраморную говя-

дину категории «чойс». Микс 

салатов, приправленный 

соевым соусом и соусом юзу 

с добавлением оливкового 

масла, мы перемешиваем с 

– Ольга, что Вы нам посо-

ветуете сегодня?

– В наше время основным 

трендом являются здоровье, 

красота и правильное пита-

ние. Сегодня мы приготовим 

два полезнейших салата и 

два основных блюда.

– Начнем с салатов? 

– Да, и для первого мы ис-

пользуем крупу киноа, кото-

рая входит в топ-20 полез-

нейших продуктов питания в 

мире. Витаминов и полезных 

веществ в ней на порядок 

больше, чем в пшенице, 

ячмене и рисе. Это рибофла-

вин, клетчатка, комплексные 

углеводы и фолиевая кисло-

та. А еще киноа усваивается 

организмом практически 

полностью. Этот злак не со-

держит глютен – вещество 

вызывающее аллергические 

киноа. Все это выкла-

дываем на тарелку, 

используя кули-

нарное кольцо 

для салатов, 

слоями. Сна-

чала киноа, 

смешанная 

с салатным 

миксом, затем 

овощи и сверху – 

кусочки говядины. 

Украшаем половин-

ками томатов черри и 

зеленью.

– Выглядит прекрасно! А 

чем замечателен второй 

салат? 

– Изюминка этого салата 

– обыкновенная руккола. 

Жители России уже оцени-

ли пряный вкус рукколы, и 

сейчас мы можем купить ее 

в любом супермаркете. У 

этой травки масса полезных 

свойств – она богата вита-

минами и микроэлементами, 

которые очень важны для 

нашего организма. Итак, 

берем рукколу, заправля-

ем ее оливковым маслом и 

добавляем немного мелкой 

морской соли. Заранее мы 

специально замариновали 

ыкла-

ку, 

– 

ы. 

ин-

рри и 

текст ВИКТОРИИ ИЛЬИНОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ДЖОКРЕ
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Medium-rare – мясо слабой 

прожарки, затем Medium – 

средней прожарки, Medium-

well – почти прожаренное, 

Well done – прожаренное.

Сейчас мы познакомим-

ся с говядиной на гриле 

Medium-well, и я уверяю Вас, 

что знакомство это будет 

приятным. Вот этот кусочек 

мяса называется «стейк Чак 

Ролл» – филей из лопаточ-

ного отруба. К разным видам 

мяса у нас подаются разные 

соусы. К этому стейку– крас-

ный классический соус. Он 

по вкусу отдаленно напо-

минает наршараб и очень 

подходит для этого блюда. 

Подаем стейк, разрезав на 

две части, и не на тарелке, а 

на деревянной доске. 

– Необычно. И очень аппе-

титно! Следующим блюдом 

в нашем сегодняшнем 

меню будет…

 – Перепелка с винным со-

усом и булгуром. Это блюдо 

для тех, кто следит за своей 

фигурой, занимается 

фитнесом. Как 

говорится, здо-

ровая пища. 

Некоторые 

гостьи 

нашего 

тигровые креветки в чес-

ночном соусе для придания 

пикантного вкуса. Обжари-

ваем их на гриле без масла. 

Выкладываем рукколу горкой 

на тарелку, сверху – горячие 

креветки, а затем – тонкие 

ломтики пармезана, который 

должен слегка расплавится. 

Получился очень воздушный 

и низкокалорийный салат.

– А теперь мы приступаем 

к основным блюдам. И, ко-

нечно же, это будет мясо?

– Наша кухня достаточно 

проста, но разнообразна. 

Гриль-бар закупает раз-

личные отрубы, специально 

подобранные именно для 

нашего заведения, только 

у одного проверенного по-

ставщика. Наверное, именно 

поэтому наши гости выбира-

ют Tesla bar&grill и ценят его 

за качество и возможность 

выбора степеней прожарок 

стейков. Основные из них: 

Rare – стейк с кровью, далее 

ресторана 

озабоче-

ны коли-

чеством 

калорий, 

поэтому у нас 

появилась идея 

готовить перепел-

ку как диетическое 

блюдо. Для начала мы очи-

щаем и промываем птичку, 

а после обжариваем ее на 

гриле. На гарнир – пшеница 

специального помола, кото-

рая называется булгур.

– Это что-то новенькое? 

– Отнюдь. Булгур – это крупа, 

известная еще с библейских 

времен. Для ее получения 

пшеничные зерна обрабаты-

ваются паром, высушивают-

ся, очищаются от отрубей и 

после этого размалываются. 

Благодаря этой обработке 

блюда из булгура довольно 

быстро готовятся, сохраняя 

при этом максимальное коли-

чество витаминов.

Гарнир должен получиться 

рассыпчатый. Мы готовим 

его без масла и соли. Сме-

шиваем с салатным миксом и 

заправляем оливковым мас-

лом и лимонным соком. Все! 

Остается соус. К перепелке 

мы готовим специальный 

кисло-сладкий винный соус. 

Выкладываем на тарелку 

нашу перепелку и гарнир. А 

теперь красиво поливаем со-

усом и украшаем. Приятного 

аппетита! 

с 

ея 

епел-

еское 

ачала мы очи-

Рецепты от Tesla bar&grill
Салат с киноа и мраморной 
говядиной:
Крупа киноа, отваренная в 
подсоленной воде – 100 гр.
Микс салатов – 100 гр.
Свежий огурец – 1 шт.
Перец болгарский желтый – 1 шт.
Мраморная говядина – 200 гр.
Оливковое масло – 100 гр.
Соевый соус и соус юзу – по 50 гр.

Салат с креветками и 
пармезаном:
Руккола – 200 гр.
Тигровые креветки – 300 гр.
Пармезан – 150 гр.
Оливковое масло, мелкая 
морская соль.

Говядина на гриле:
Филей лопаточного отруба 
(стейк «Чак Ролл») – 300 гр.
Классический красный соус 
– 100 гр.

Перепелка в винном соусе:
Перепелка – 1 шт.
Булгур отваренный – 100 гр.
Красное сухое вино – 100 гр.
Микс салатов – 100 гр. 
Зелень и помидоры черри 
для украшения. 

для тех, кто следит

фигурой, зан

фитнесом

говор

ров

Н

в ы х о д  в  с в е т

ГОТОВИМ ВМЕСТЕ
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текст ЮЛИИ МАЛЬЦЕВОЙ

Городской женсовет проводит 

такие мероприятия по всем 

районам города. В преддверии 

Дня защиты детей в микрорай-

оне Центр, где председателем 

территориального женсовета 

является Марина Сиянко, в 

школе №17 состоялся веселый 

праздник «Ура, каникулы!». Хо-

рошую поддержку в проведении 

мероприятия оказали городской 

Дом культуры №1 и Институт 

экономики и управления. С окон-

чанием учебного года детей и 

взрослых поздравили школьная 

театральная студия «Экспромт», 

танцевальный ансамбль «Кара-

мельки» и многие другие. 

Эстафету праздника подхватил 

детский дом № 32. Совет жен-

щин города Пятигорска является 

давним и верным другом «добро-

го дома». В канун Дня защиты 

детей стало традицией поздрав-

лять выпускников со вступле-

нием в новую, взрослую жизнь. 

Наталья Абалдуева, являясь 

председателем попечительского 

совета детского дома, никогда 

не приходит одна и с пустыми ру-

ками. Ежегодно объединенными 

усилиями женсовета и благо-

творителей на счет выпускников 

переводятся денежные суммы, 

вручаются нужные, необходимые 

для дальнейшей самостоятель-

ной жизни подарки. 

С раннего утра в библиотеку 

филиал № 2 по улице Кочубея 

сбегается детвора. Ежегод-

но здесь проходит праздник 

«Ура, каникулы!», подготов-

ленный депутатами Думы 

города Пятигорска Людмилой 

Похилько и Константином 

Корниенко при поддержке 

городского женсовета. Кон-

курс рисунков, чтение стихов, 

загадки, хороводы, воздуш-

ные шары и танцевальные 

коллективы городского Дома 

Совет женщин города Пятигор-

ска по праву считает этот день 

одним из главных праздничных 

дат в своем рабочем календа-

ре. К началу летних каникул по-

допечным женсовета бесплатно 

выделяют билеты кинотеатр 

«Другар» и «Галерея Синема», 

Пятигорский краеведческий му-

зей и Государственный музей-

заповедник М. Ю. Лермонтова, 

городской Дом культуры №1 и 

Дворец детского творчества, 

Пятигорский планетарий и 

театр оперетты, в котором еже-

годно 1 июня проходит самый 

массовый и насыщенный сюр-

призами детский праздник.

Женское движение во главе 

с Натальей Абалдуевой при-

гласило более трехсот детей из 

многодетных, малообеспечен-

ных и неполных семей посетить 

благотворительный спектакль. 

На площади перед театром 

юных зрителей и их родителей 

ожидали игры, конкурсы, танцы и 

персонажи различных сказок. 

культуры № 1 – веселья и 

радости хватает на всех!

В микрорайоне Бештау–Гора 

Пост на праздник всех созывает 

Евдокия Коновалова – председа-

тель местного женсовета. Из-под 

цветных мелков выходили яркие 

детские фантазии на тему лета 

– море, солнце и песок, голубое 

небо, карусели и воздушные 

шары, словом, все то, чего ждут 

малыши от самых жарких кани-

кул. Блистали своими талантами 

вокальные и танцевальные 

У женсовета – лето!
Трогательные переливы последнего звонка, разносящиеся из дворов школ 
города Пятигорска, сменяет радостный и громкий смех, который знаменует 
начало летних каникул. Долгожданную пору отпусков, солнца, моря и 
качелей открывает День защиты детей.



[77]

  июнь-июль 2016  www.stav-pro.ru

центр встречает сразу после Дня 

защиты детей в кругу близких 

друзей и любимых подопечных. 

Проведение различный акций и 

мероприятий, создание «Се-

мейной гостиной», участие в 

жизни центра, оказание любой 

помощи и многое другое – яркое 

и нерушимое доказательство 

тесной дружбы «Живой нити» и 

женсовета. 

Председатель женсовета 

микрорайона Новопятигорск-

Скачки Эвелина Гриднева со-

брала детей всего микрорай-

она в школе №10 на праздник 

«Ура, у нас каникулы!». 

Увлекательные игры и конкур-

сы, которых так ждали дети, 

дополнил флэшмоб, который 

стал приятным сюрпризом и 

ярким акцентом праздника. 

Очередной звучной ноткой весе-

лья и радости Дня защиты детей 

стал праздник, подготовленный 

женсоветом поселка Горячевод-

ского под руководством Надеж-

ды Зинченко. Юных участников 

праздника и гостей традиционно 

ждал сладкий стол и мороженое. 

Конечно же, мороженое явля-

ется самым летним и любимым 

лакомством детей и взрослых, 

и уже стало доброй традицией 

женсовета угощать им всех на 

каждом празднике, проводимом 

женским движением ко Дню за-

щиты детей. За первые несколь-

ко дней лета благодаря активной 

помощи верного помощника 

городского Совета женщин, Ге-

роя Труда Ставропольского края, 

генерального директора ОАО 

«Холод» Виктора Соломко во 

время веселья детвора и взрос-

лые получили более полутора 

тысяч порций мороженого. 

Закрывающим череду меро-

приятий, посвященных Дню 

защиты детей, стал праздник, 

проведенный женсоветом ст. 

Константиновской. Председа-

коллективы школ микрорайона. 

Не менее значимым событием 

для города в День защиты детей 

стало проведение VI Всерос-

сийского фестиваля-конкурса 

«Звездный малыш», среди 

учредителей которого – Лариса 

Кизик, председатель женсовета 

микрорайона Белая Ромашка 

и п. Энергетик, а также гене-

ральный директор ИнЭУ Виктор 

Вазагов. Более трехсот детей 

встретили этот день на сцене с 

волнением, достойно выступив и 

порадовав гостей.

Женсовет армянской общины 

во главе с Тамарой Кешищян 

пригласил на ставший уже 

традиционным ежегодный яркий 

праздник всех детей и их роди-

телей. Кроме игр и забав, были 

и интеллектуальные конкурсы 

на знание города Пятигорска, 

памятных дат России и Армении, 

людей Великой Отечествен-

ной войны. Очень порадовали 

интересные и достойные ответы, 

за которые и дети, и взрослые 

получили сладкие призы и мо-

роженое от Татьяны Чумаковой 

– Героя Труда Ставропольского 

края и заместителя председате-

ля городского Совета женщин.

Пятигорск может похвастать до-

брыми и отзывчивыми людьми. 

В течение вот уже семи лет куль-

турно-оздоровительный соци-

ально-реабилитационный центр 

«Живая нить», возглавляемый 

членом президиума городского 

женсовета Натальей Луканки-

ной, открывает свои двери всем, 

кто нуждается в помощи и кто 

может оказать поддержку. Так 

совпало, что свой день рождения 

тель территориального женсо-

вета Татьяна Кириллова объ-

единила два значимых события 

июня – День защиты детей и 

День независимости России 

– в одно грандиозное, яркое и 

радостное начало лета! 
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12 июня в Ессентуках на городском озере с размахом 

отметили один из главных государственных праздни-

ков – День России. Жители и гости курорта под громкие 

лозунги «Россия, вперед!» участвовали в различных 

спортивных соревнованиях. Все желающие могли посе-

тить ярмарку и импровизированный музей под открытым 

небом. Масса развлечений и угощение ждали и малы-

шей. Кульминацией праздника стало развернутое на 

берегу озера огромное полотнище триколора. Насыщен-

ная праздничная программа продолжалась до позднего 

вечера. А с наступлением сумерек берег озера тысячами 

огней осветил потрясающий по красоте флешмоб. 

В Ессентуках В Ессентуках 
отпраздновали День Россииотпраздновали День России
фото ЮРИЯ РЫДАЛЕВА
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Нет времени готовить дома?
Кулинарный Дом «Алина» предлагает богатый ассортимент свежеприготовленных и по-домашнему вкусных 

блюд из мяса и птицы, салаты и закуски, выпечку на домашнем молоке и натуральном сливочном масле, 
хачапури по-аджарски, осетинские пироги, торты, пирожные и десерты в наличии и под заказ.

Мы используем только натуральные продукты высокого качества!
Цените свое время и тратьте его на себя!

Ждем вас ежедневно с 7.00 до 22.00 часов.

пос. Иноземцево, ул. Шоссейная, 23а ; тел: 8 (905) 441-05-05

г. Пятигорск, ул. Адмиральского, 10 /1 ; тел: 8 (928) 650-48-48, 8 (928) 650-49-49

        alina_kulinarniy_domРе
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ПЦ «Стиль» – это 16 лет успешной работы в мире кра-

соты и шоу-бизнеса. «Стиль» является официальным 

представителем всероссийских и международных конкур-

сов красоты и талантов на Северном Кавказе, Киноака-

демии школы Голливуда на Северном Кавказе, а также 

конкурсов «Краса России», «Мисс России», «Топ-модель 

Мира», «Маленький Принц и Принцесса России», Между-

народного форума талантов и моделей Fashion House 

International. Школа Продюсерского Центра «Стиль» по-

зволит вам увидеть весь мир, а миру – каждого из вас! 

Поздравляем всех ребят с наступлением лета и долго-

жданного летнего отдыха! Желаем участникам самого 

зажигательного Baby Fashion Show продолжать трудить-

ся, учиться и совершенствоваться несмотря ни на что и не 

останавливаться на достигнутом! Отличных всем каникул! 

Организаторы благодарят партнеров ме-

роприятия: журналы Pro КМВ, «4 Звезды 

КМВ», «Реноме»; оптово-розничный центр 

«Твоя книга», «Аскания-Аква», «Дамское 

счастье», торговую марку «На балу у 

Золушки», «Иль де Ботэ», студию красоты 

«Леоди», Premaman, Choupette, «Шоу-

агент», «Лицей-стиль», шоу «Эврика», 

фотостудию Виктории Зотовой, творческую 

мастерскую LuxoraFoto, фотографов Елену 

Коновалову и Элону Ангелову, а также 

Proview и GeoMixTour. 

1 июня в Пятигорске в Парке культуры и отдыха им. Кирова состоялось 
грандиозное красочное мероприятие, посвященное Международному Дню защиты 
детей. Для детворы было приготовлено множество сюрпризов. Одним из них стало 
Baby Fashion Show, организаторами которого выступили Продюсерский центр 
«Стиль» и школа танца «D-Сити». Юные таланты продемонстрировали модные 
коллекции детской одежды и показали свои творческие номера.

#НАМНЕВСЕРАВНО
текст УЛЬЯНЫ АЛЕКСЕЕВОЙ, фото из архива ПЦ «Стиль»
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развлекательный центр 

 приглашает Вас приятно провести время! 

• Ресторан 
• Кафе-бар
• Банкетный зал на 130 посадочных мест
• VIP-зал на 15 человек
• Караоке бар
• Бильярд 
• Боулинг
• 3D кинотеатр 
• Детская площадка для малышей, 
  игровые аппараты
• X-Box на большом экране

У нас в центре Вы можете провести любой 
детский праздник.

Лермонтов, пр. Театральный, 8Б. 
Тел.: 8 (87935) 3-48-49, 3-46-71, +7 (928) 351-35-52, +7 (928) 318-39-20

E-mail: lermontovmir@mail.ru    

Мы всегда рады гостям!
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СКАЗАНО

Именно свободный выбор создает личность. Именно свободный выбор создает личность. 
Быть – значит выбирать себя.Быть – значит выбирать себя.

Альбер КамюАльбер Камю

Одну и ту же глупость не следует совершать дважды; Одну и ту же глупость не следует совершать дважды; 
в конце концов, выбор достаточно велик.в конце концов, выбор достаточно велик.

Жан-Поль СартрЖан-Поль Сартр

 В литературе – как в любви:  В литературе – как в любви: 
нас удивляет чужой выбор. нас удивляет чужой выбор. 

Андре МоруаАндре Моруа

 Всегда выбирайте самый трудный путь –  Всегда выбирайте самый трудный путь – 
на нем вы не встретите конкурентов. на нем вы не встретите конкурентов. 

Шарль де ГолльШарль де Голль

Если у вас есть возможность выбора, Если у вас есть возможность выбора, 
гораздо важнее сказать «нет», чем «да». гораздо важнее сказать «нет», чем «да». 

Уоррен Эдвард БаффеттУоррен Эдвард Баффетт

 Настоящая семья та, которую мы выбираем сами.  Настоящая семья та, которую мы выбираем сами. 
Эндрю ВаксЭндрю Вакс

Труднее всего найти выход, Труднее всего найти выход, 
когда все двери открыты. когда все двери открыты. 

Борис КрутиерБорис Крутиер
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► Новый спортивный пакет S line competition plus на особых условиях

► Особые кредитные условия по программе Audi Credit Comfort

► Бонус по программе трейд-ин

► Специальные тарифы КАСКО

► Продление гарантии до четырех лет

Предложение на пять
Выбирайте между Audi А5 Coupé и Audi Q5 

и получите пять преимуществ в плюс:

Ауди Сервис
Минеральные Воды
Автодорога Кавказ, 347 километр 
(87922) 6 10 30
www.audi-minvody.ru

Услуга кредитования предоставляется ООО «Фольксваген Банк РУС», лицензия Банка России №3500. На автомобили марки Audi производителем предоставляется 
гарантия качества на срок 2 года, а также на дополнительные 2 года или до достижения общего пробега автомобиля 120 000 км (в зависимости от того, какое со-
бытие наступит ранее), при этом в первые 2 года пробег не ограничивается и не учитывается. Страхование осуществляет ОАО «АльфаСтрахование» (Лицензия ФССН 
П№223977). Предложение ограничено и действует до 31 мая 2016 года. 
S line competition plus — Эс Лайн Компетишн плюс. Audi Credit Comfort — Ауди Кредит Комфорт.


